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CONSEJO ESTATAL
ACTA: 08/ORD/28-02-2024

En la ciudad de Villahermosa, capital del Estado de Tabasco,  Reptlblica Mexicana,
siendo las once horas con veintiocho minutos del dia mi6rcoles veintiocho de febrero
del dos mil veinticuatro, instalados en el domicilio del Consejo Estatal, si{o
Eusebio Castillo ntlmero 747,  colonia Centro,  se llev6 a efecto la sesi6n  0

Ia calle

del Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tab
Convocados para esta sesi6n en terminos del articulo  116,  numeral  1, fracci
de  la  Ley  Electoral  y de  Partidos  Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  asistieron  I
sjg u ientes i nteg rantes : -.-------------------------------------------------------------------------------

Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez

Licenciado Jorge Alberto Zavala Frias

Doctora    Rosselvy    del    Carmen    Dominguez
Ar6valo

Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval

Maestro Juan Correa L6pez

Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo

Licenciado Vladimir Hernandez Venegas

Licenciado Hernan Gonzalez Sala

Licenciado Erik Daniel Jim6nez L6pez

•Licenciada Maria Jestis Vidal Dominguez

Licenciado Jos6 Manuel Rodriguez Nataren

Licenciado Omar Osorio Garcia

Licenciado Diego Enrique de la 0 Cetina

Licenciado Carlos Mario Ramos Hernandez

Consejera Presidenta

Secretario del Consejo

Consejera Electoral

Consejera Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero      Representant
Propietario       del       Partido
Acci6n  Nacional:

Consejera      Represen
Propie{aria       del        Partido
Revolucionario lnstitucional

Consejero      Representante
Propietario del  Partido de la
Revoluci6n Democratica

Consejero      Representante
Suplente    del    Partido    del
Trabajo

Consejero      Representante
Propietario       del       Partido
Verde Ecologista de Mexico

Consejero      Representante
Propietario       de[        Parfido
Mov|m,entoc,uffno,
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Licenciado Javier L6pez Cruz Consejero      Representante
Propietario       del        Partido
Morena

•La   Consejera   Presidenta:   Buenos   dias,   sefioras   y   sefiores

Consejeros  Electorales  y  representantes  de  los  Partidos  Politicos,  asi  co
quienes  siguen  la  transmisi6n  por  internet,  siendo  las  once  horas  con  veintiocho
minutes del dia mi6rcoles veintiocho de febrero de dos mil veinticuatro, se da jn
a  la  presente  Sesi6n  Ordinaria  del  Consejo  Estatal  del   lnstituto  Electoral  y  de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,   Ia  cual  he  convocado  en  mi  calidad  de
Consejera   Presidenta   de   este   6rgano   Colegiado,   de   conformidad   con   las
atribuciones  que  me  confieren  los  articulo  116,  numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley
Electoral y de Partidos Politicos del Estado de Tabasco, 5 numeral 1, fracciones I y
lv,12  numeral  1, fracci6n  I y  17 numeral  1  fracci6n  I  del  Reglamento de Sesion
del  Consejo  Estatal,  por lo que  de  acuerdo  con  lo  establecido en  el  articulo  11
numeral  2,  fracci6n  11  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Estado
Tabasco, solicito al Secretarjo del Consejo Estatal nos d6 a conocer el orden del d
preparado para esta sesi6n .---------------------------------------------------------------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Con   gusto   Consejera   Presidenta,   buenos   d
Consejeras y Consejeros Electorales, Consejeras y Consejeros Representantes de
Ios Parfidos  Politicos,  les informo el  Orden del  Dia preparado para esta sesi6n
caracter Ord inaria,  siendo este el siguiente:  ------------------------- I ----------------------.
1. Lista de asistencia;
2. Declaraci6n de qu6rum ;  ----------------------------------------------.
3. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del orden del dia;
4.  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  de  los  proyectos  de  las  actas
correspondiente a [as sesiones Ordinarias de fecha treinta y uno de enero
Extraordinarias de fechas veintisiete y treinta y uno de enero, tres y die
de febrero, todas del presente aft.o;  -----------------------------------------------------------
5. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco mediante el cLlal se modifica el Sistema "Candidatas y Candidatos:
Con6celes" con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023 -2024;  --
6. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del proyecto de acuerdo que emits
el  Consejo  Estatal  del  Instituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco mediante el cual requiere a  los partidos  politicos Acci6n  Nacional,
Verde  Ecologista  de  mexico,  del  Trabajo,  Movimiento  Ciudadano  y  Morena
designen   de   manera   paritaria   a   sue   representantes   ante   los   6rganos
desconcentrados de este lnstituto;  -----------------------------------------------------------
7.  Presentaci6n  y  aprobaci6n,  en  su  caso,  del  proyecto  de  acuerdo  que  a
propuesta de la Comisi6n Permanente de Organizaci6n Electoral y Educaci6n
Civica,  emite  el  Consejo  Esfatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco  mediante  el  cual  aprueba  los  Lineamientos  para  el
desarrollo de las sesiones de c6mputo de los Consejos Electorales Distrifales
y  el  cuadernillo  de  consulta  sobre  votos  validos  y  votos  nulos  para  el
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desarro[Io  de  ]a sesi6n  especial  de  c6mputos  distritales y  municipa]es  con
motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024;
8. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, de los proyectos de resoluci6n
a propuesta de la Secretaria Ejecutiva, emife el Consejo Estatal del lnsl
Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco  en  los  Procedimi€
Especiales Sancionadores siguientes:  inciso a),  PES/021/2023  por el que se
sobresee el Procedimiento Especial Sancionador, promovido por la ciudadana
Beatriz Milland P6rez en contra de Gerardo Gaudiano Rovirosa en su calidad
de Diputado Federal; y el inciso b), el PES/002/2024, por la que se declara la
existencia de actos de violencia politica contra la mujer en raz6n de g6nero
atribuidos a Gabriel Enrique Ar6va[o Noh ;  -------------------------------------------------
9. Presentaci6n de] [nforme Anual de Gesti6n de Resu]tados dos nil veintitr6s
que  rinde  la  Contraloria  General  del  Institute  Electoral  y  de  Participaci6n
C i udadana de Ta basco ;  -------------------------------------------------------------------------
10. Presentaci6n del lnforme que rinde el Secretario Ejecutivo, respecto de
recepci6n y tramite de [os medios de impugnaci6n presentados en el mes d
febrero   de   dos   mil   veinticuatro   en   contra   de   los  .actos,   omisiones
resoluciones   de   los   6rganos   Centrales   del    lnstitufo   Electoral   y   d
Participaci6n Ciudadana de Tabasco, asi como de las resoluciones dictada
por los 6rganos jurisdiccionales;  --------------------------------------------------------------
11. Presentaci6n del lnforme que rinde la Secretaria Ejecutiva Electoral y de
Participaci6n  Ciudadana de Tabasco en  materia de encuestas electorales y
sondeos de opini6n con motiv6 del Proceso Electoral Local Ordinario 2023 -
2024 correspondienfe al mes de febrero de dos mil veinticuatro;  -------
12. Asunl:os generates; y ----------------------------------------------------------------
13. C laus u ra .--------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Muchas  gracias  sefior  Secretario,  por  favor
pasar lista de asistencia y declarar quorum en su caso .--------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y se
integrantes   del   Consejo,   procedefe   a   pasar   la   lista   de   asistencia,   po
agradecere  contesten  en  clara  y  alta  voz cuando  mencione  su  nombre,
El izabeth N ava G utie rrez ,----------------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: Presente .----------
EI  Secretario  del  Consejo:   Consejeras  y  Consejeros  Electorales,   Consejera
Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo .-----------------------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electora]:
Presente.-------~------------------------------------~----------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Maria Elvia MagaFia Sandoval .---------------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: Buenos dias,
presente.-------------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Buenos dias, Consejero Juan Correa L6pez .-----------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Presente .---------------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .--------------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Presente .----
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .----------------
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EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:  Presente,
b uenos d ias .--------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Buenos dias, Consejero Hernan Gonzalez Sala .-------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Presente,
dias--.-------------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Buenos dias, el de la voz Jorge Alberto Zavala Frias e
su  calidad  de  Secretario  del  Consejo,  presente;  por  las  representaciones  de
Partidos   Politicos   Nacionales,   Parfido  Acci6n   Nacional,   Licenciado   Erik   Daniel
J imenez L6pez .----.------------------------------------------------------------------------------------
EI    Licenciado    Erik    Daniel    Jim6nez    L6pez,    Consejero    Representante
Propietario del Partido Acci6n Nacional: presente, buenos dias .--------------------
EI Secretario del Consejo: Buenos dias, por el Partido Revolucionario lnstitucional,
Licenciada Maria Jesds Vidal Dominguez .--------------------------------------------------- I
La   Licenciada   Maria   Jestls   Vidal   Dominguez,   Consejera   Representan
Propietaria del Parti.do Revolucionario lnstitucional: Presente, buenos dias .---
EI   Secretario   del   Consejo:   Buenos   dias,   por   el   Partido   de   la   Revoluci6n
Democratica,  Licenciado Jose Manuel Rodriguez Nataren .-------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manue[  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democratica: Presente, Buenos dias.
EI  Secretario  del  Consejo:  Buenos  dias,  por el  partido  del  Trabajo,  Licenciado
O in ar Oso rio Garcia .---------------------------------------------------------------------------------

delEI  Licenciado  Omar  Osorio  Garcia,  Consejero  Representante  Suplente
Partido de[ Trabajo:  Presenfe, buen d ia .---,------------------ I ----------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:   Buenos  dias,  por  el  Partido  Verde  Ecologista
M6xico,   Licenciado  Diego   Enrique  de  la  0  Cetina,   Licenciado  Roberto  Ca
Hernandez  Recinos;  por  el  Partido  Movimiento  Ciudadano,  Doctor  Carlos  M
Ra mos Herna nd ez ,-------------------------------------------------------------------------------
EI   Licenciado  Carlos  Mario  Ramos   Hernandez,   Consejero  Rq
Propietario del Partido Movimiento Ciudadano: Buen dia, presente.
EI Secretario del Consejo:  Buenos dias, por el Partido Morena,  Licenciado Javier
L6pez C ruz .---------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Pa rtj do fvlorena :  P resente .------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Presidenta, para efectos de esta sesi6n de
Consejo,  le  informo  que  hay  una  asistencia  de  siete  Consejeras  y  Consejeros
Electorales, seis Consejeras y Consejeros Representantes de Partidos Politicos, y
el de la voz, resultando catorce infegrantes de este Consejo, por lo que en t6rminos
de lo dispuesto por los articulos  112 numeral  1,117 numeral 2 fracci6n  11 de la Ley
Electoral y de Partidos Politicos del Estado de Tabasco y 7 numeral  1  fracci6n VIl
del Reglamento de Sesiones del Consejo Estatal, declaro la existencia de qu6rum
legal para celebrar esta sesi6n de caracter Ordinario, cloy cuenta que se integra con
nosotros el  representante del  parfido Verde  Ecologista,  Licenciado  Diego  Enrique
de la 0 Cetina, siendo las diez horas con, once horas con treinta y cuatro minutos.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Secretario,  por favor d6  a  conocer el
siguiente punto del orden del dia ,----------------------------------------------------------------
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EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto  Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia, es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del
orden del d ia .------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Secretario,  en  t6rminos  del  a
numeral  1  fracci6n Vl del  Reglamento de Sesiones del Consejo Estatal,  le
someta a votaci6n la aprobaci6n del orden del dia preparado para esta sesi6n.
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefi
Consejeros  Electorales  se  somete  a  votaci6n  la  aprobaci6n  del  orden  del  dia
preparado para esta sesi6n, por lo que agradecere quienes est6n a favor, sirvanse
manifestarlo de manera econ6mica levantando su mano;  Consejera  Presidenta el
orden del dia ha sido aprobado por unanimidad .-------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer el
siguiente punto del orden del dia.
EI  Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, de los
proyectos  de  las  actas  correspondiente  a  las  sesiones  Ordinaria  de  fecha
treinta y uno de enero y Extraordinarias de fechas veintisiete y treinta y uno
de enero y tres y diecis6is de febrero, todas del presente afro .--------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, con fundamento en el articulo
5,  numeral  1,  fracci6n  Xlll  del  Reglamento  de  Sesiones  del  Consejo  Estatal,  Ie
solicito  someta  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  de  los  proyectos  de  actas
mencionados y de los demas documentos que les fueron previamente circulado
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefi
Consejeros  Electorales  se  somete  a  votaci6n  la  dispensa  de  la  lectura  de
proyectos  de  actas  mencionados,  asi  como  de  los  documentos  que  les  fu
previamente circulados,  por lo que agradecete que quienes est6 a favor, sirva
manifestarlo de manera econ6mica levantando su mano;  Consejera
dispensa de la lectura de los proyectos de actas antes mencionados,

Presid
as

Ios documentos previamente enviados, han sido aprobados por unanimidad .-----
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes
del Consejo esta a su consideraci6n las actas de este punto del orden del dia por si
tuvieran  alguna  intervenci6n;  si  no  hubiera  ninguna  participaci6n,  por favor sefior
Secretario sirvase a someter la votaci6n, el contenido de los proyectos de actas.  -
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido de los proyectos de actas
correspondiente  a  las  sesiones  Ordinaria  de  fecha  treinta  y  uno  de  enero;  y
Extraordinarias  de fechas  veintisiete y treinta  y  uno de  enero,  tres  y dieciseis  de
febrero, todas del presen{e afio, por lo que agradecefe quienes est6n a favor sirvase
manifestarlo de manera econ6mica levantando su mano; Consejera Presidenta cloy
cuenta que  los  proyectos de actas sometidos a votaci6n  han sido aprobados por
unanimidad.-------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  seFior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto del orden del dia .----------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del
proyecto de acuerdo que emite el Consejo Estata[ del lnstituto Electoral y d.e
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Participaci6n Ciudadana de Tabasco mediante el cual se modifica el Sistema
"Candidatas  y  Candidatos:  Con6celes"  con  motivo  del  Proceso  Electoral

Local Ordinario 2023 -2024 .-------------------------------------------------...------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores   integrantes  del
Consejo esta a su consideraci6n este punto del orden del dia por si alguien
intervenir;  pide el uso de la voz el Consejero Vladimir, el Consejero Hernan y
hubiera ninguna otra particjpaci6n, tiene el uso de la voz el Consejero Vladimir

por diez minutos, adelante por favor .-----------------------------------------------..--.---.-.
EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero  Electoral:   Much
gracias, buenos dias a quienes nos acompafian el dia de hoy para el desarrollo de
esta sesi6n  y a  quienes  le  dan  seguimiento  a trav6s  de  nuestras  redes  sociales,
como una actividad meramente informativa, quiero comentar que el proyecto que
somete a consideraci6n de este Consejo,  perd6n, y que constituye este punto del
Orden del Dia es relativo a la modificaci6n del Programa o del Sistema Con6celes,
que  es  un  sistema  implementado  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  para  que  la
ciudadania  tenga  conocimiento  de  las  particularidades  respecto  a  curriculum  y
antecedentes de las y los candidatos que participaran en los Procesos Electorales
tanto  Federal  como  Local,  el  INE  emiti6  unos  lineamientos  para  el  uso  de  este
sistema que en su articulo 3 establece que el sistema solo podra ser utilizado para
los fines que fue creado y los mismos lineamientos establecen que el sistema tiene
como fina]idad proporcionar a la ciudadanfa informaci6n veridica relacionada con el

perfil  personal,  profesional,  trayectoria  politica  y  labora]  de  cada  candidatura,  asi
como,  en su  caso,  la perfenencia algtln grupo en situaci6n  de discriminaci6n o d
atenci6n prioritaria, este [nstituto Electoral realiz6 una consulta al lnstituto Nacion
Electoral   para   que   nos   dij.era   si   efectivamente   es   posible   llevar   a   cabo
modificaci6n  que se  pretende aprobar a trav6s de este acuerdo,  que consiste
que ademas de los datos curriculares de cada candidata y candidato, se incluya un
alerta,  un foquito  rojo,  detallando si alguno de ellos fue sancionado por i
actos  de  violencia  politica  contra  las  mujeres  en   raz6n  de  g6nero,

particular punto de vista yo considero que efectivamente este lnstituto debe de velar
y procurar por,  bueno no impedir,  procurar que las personas que realmente hayan
sancionadas por incurrir en este tipo de actos y la sentencia que haya determinado
esa  violaci6n,  determine  la  imposibilidad  para  que  acudan  o  participen  en   un
Proceso   Electoral,   bueno,   efectivamente   se   cumpla   esa   determinaci6n,   sin
embargo, quienes obtienen su registro de parte de una autoridad Electoral, en este
caso,  este  lnstituto,  desde  mi  pimto  de  vista,  tienen  derecho  a  participar  bajo
circunstancias  iguales  y  en  situaci6n  de  paridad  con  las  demas  candidaturas,
tambien  considero  que  este  lnstitu{o  debe  ser  un  arbitro  neutral,  un  arbitro  que

propicie  una  competencia  bajo  las  mismas  condiciones,  respecto  a  hombres  y
mujeres,  y  no  influir en  el  animo de  los electores,  porque esa es precisamente  la
finalidad de las campaFias en la que los Partidos Politicos, candidatas y candidatos
muestran   su   plataformas,   muestran   sus   propuestas   e   incluso   pueden   hacer
observaciones  a  la  de  sus  contrincantes,  el  hecho  de  que  este  lnstituto  de,  por
iniciativa propia,  incluya elementos que pueden generar una opinion negativa, mas
alla de  lo  que  implic6  Ia  sanci6n  que se  les  impuso  a quienes  incurrieron  en  esa
conducta  de  violencia  politica  contra  las  mujeres  en  raz6n  de  g6nero,  desde
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punto  de  vista  afecta  la  equidad  en  la  contienda  y  genera  en  nosotros  o  nos
constituye como un arbitro que realiza acciones que pueden beneficiar o perjudicar
a  una  de  las  candidaturas  o  de  los  Partidos  Politicos  que  estan sometidos  o
participando  en  este  Proceso  Electoral,  desde  mi  punto  de vista,  Io  que  n
tenemos  que  hacer es difundir,  darle  publicidad,  dar mayor enfasis  al  reg

personas sancionadas por violencia politica contra las mujeres en raz6n de genero,
que es el instrumento que las Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Ju
de la Federaci6n determin6 para que la ciudadania pudiera conocer quienes son las

personas que han sido sancionadas por incurrir en este tipo de conductas, pero no
incluirlo en un sistema [nstitucional, que como acabamos de ver, tiene otra finalidad

y  no  es  la  de  incluir  cuestiones  ni  negativas  ni  positivas  en  favor  de  ninguna
candidatura,   porque  en  ese  sentido,   desde   mi   punto  de  vista,   como  arbitros
electorales nos involucramos de una forma que no debe ser en la contienda que se
da exclusivamente entre Partidos Politicos y candidaturas, desde mi punto de vista,
podemos  realizar  y  reforzar  acciones  en,  con  el  fin  de  promover  y  difundir  ese
registro de personas sancionadas por incurrir en actos de violencia politica contra
las  mujeres  en  raz6n  de  g6nero,  inclusive  en  nuestra  pagina,  en  la  que,  si  lo
analizamos,  en  nuestra  pagina  esta  por ahf  en  un  sitio  no  muy visible,  creo  que
tendrfamos  que  darle  la  importancia  y  las trascendencia  que  merita  este tipo  de
situaciones,  pero  no  modificar el  sistema  Con6celes,  porque  el  lnstituto  Nacion
Electoral cuando dio respuesta a la consulta que nosotros realizamos,  no nos dijo
realmente que si se pudiera hacer,  Io que nos dijo el lNE fue que queda a nuestro
arbitrio  y  de  acuerdo  a  nuestras  facultades  y  al  marco  legal  en  el  que  estam
nosotros sometidos o sujetos y desde mi punto de vista no hay una disposici6n le

que  nos  permita  a  nosotros e  implementar acciones que  puedan,  repito,  gene
beneficios  o  perjuicios  en  alguna  de  las  candidaturas  que  se  supone  nosotr
debemos promover la equidad y una contienda bajo condiciones de igualdad ent
personas y entre Partidos Politicos, por eso yo de manera respetuosa no ap
proyecto y seria todo, muchas gracias ,---------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz el Consejero
Hernan hasta por diez minutos, adelante por favor .-----------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Consejera    Presidenta,    buenos    dias,    Consejeras,     Consejeros    Electorales,
representaciones   de   Partidos   Politicos,   medios   de   comunicaci6n,   ciudadania

general que  nos siguen  por nuestras  plataformas digitales de este  lnstituto,  como
parte del regimen democratico es trascendental el ejercicio del voto informado, tan
es  asi  que  en  la  promoci6n  que  tenemos  en  esta  ocasi6n  para  este  Proceso
Electoral,   estamos   impulsando   el   tema   del   voto   informado,   es   decir,   que   la
ciudadania cuente con los elementos necesarios que le aporfe la informaci6n para
la selecci6n de las mejores propuestas entre las candidaturas y este a su vez sirva
como  mecanismo  de  rendici6n  de  cuentas  y  fuente  de  legitimidad  en  nuestro
tegimen  democratico,  pues  con  ellos  se  potencializa  el  ejercicio  de  los  derechos

politicos electorales al otorgarles la mayor garantia para  la toma de decisiones en
la  renovaci6n  de  los  poderes  del  Estado  sobre  la  base  de  informaci6n  de  la
trayectoria profesional de  las personas candidatas,  ante lo expuesto,  he solicitado
el uso de la palabra, con el tlnico fin de extender mi alto reconocimiento a quienes
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integran  la Comisi6n de  PREPET,  sin duda que  los trabajos emprendidos por sus
integrantes,  como de  las  areas,  que de amanera  coadyuvante  han  contribuido al
cumplimiento de las etapas de planeaci6n e implementaci6n del Sistema Con6celes,
dan cuenta del compromiso  lnstitucional de facilitar a la ciudadania el acceso a la
informaci6n  de  las  personas  candidatas  que  participan  a  los puestos  de  elecci6n

popular  en  el  presente  Proceso  Electoral,  asi  como  tambi6n  y  aqui
especial menci6n en la protecci6n y erradicaci6n de la violencia contra la
ese orden de ideas y bajo el prjncipio de maxima publicidad que rige las a(
de  los  Organos  Electorales,  considero  oportuno el  reiterar el  objetivo del  Si

0una

Con6celes,  es  maximizar la transparencia  en  la  difusi6n  de  la  informaci6n  de
candidaturas,  la participaci6n de la poblaci6n y el voto informado y razonado, para
optimizar  la  toma  de  decisiones  de  la  ciudadania,  por  su  parte  el  proyecto  de
acuerdo  que  se  pone  a  consideraci6n  de  este  Consejo  Estatal,  a trav6s  de  una
medida adicional  propone  modificar proporcional y razonablemente el  Sistema de
candidatas y candidatos Con6celes, pues de ser aprobado en sus t6rminos permitir
adicionar  al  sistema  el  vinculo  o  enlace  electr6nico  con  el  registro  Estatal

personas sancionadas en materia de violencia politica contra las mujeres en raz6n
de  g6nero,   lo  que  permitira  con  ello  difundir  tanto  al  el  electorado  como  a  la
ciudadania  tabasquefia  que  acceden  al  sistema,  identifiquen  aquellas  personas
candidatas  que  hayan  sido  sancionados  por  las  autoridades  electorales  por  la
comisi6n de actos de violencia contra la mujer en raz6n de g6nero, finalmente, es
[nstituto  Electoral  a  traves  del  presente  acuerdo  confirma  la  responsabilidad
contribuir  a  que  la  ciudadania  cuente  con  la  informaci6n  veraz  y  oportuna  q

permita emitir su voto de manera informada y razonada, muchas grac[as Presiden
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejero,  les  pregunto  a  ustedes  sefior
integrantes del Consejo  6si  alguien desea intervenir en segunda ronda? Se anota
Ia  Consejera  Rosselvy,   la  Consejera  Maria  Elvia  y  si  no  hubiera  ning

participaci6n tiene el uso de la voz la Consejera Rosselvy hasta por cinco minutos,
ad e lante por favo r .----------------------------------------,--------------------------------------------
La.  Doctora  Rosse[vy  de]  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Muy buenos dfas tengan todas las personas, gracias Presidenta por concederme el
uso  de  la voz,  en  virtud  de  la  manifestaciones  o  las  intervenciones  de  la  pasada
ronda,  habria que aclarar ciertas cuestiones, el Sistema Con6celes es un sistema
que si bien se va a implementar por primera ocasi6n en el Estado de tabasco, ya se
ha desarrollado  en  o{ros  Estados  como  una  iniciativa  en  los  Procesos  pasados y

precisamente  busca  que  las  personas  conozcan  quienes  son  sus  candidatas  y
candidatos, esas pruebas pilotos que ya se han desarrollado en otros estados como
en  Ciudad  de  Mexico,  busca  precisamente  que  la  ciudadania  tenga  los  puntos
buenos o los puntos negativos,  por asi decirlo,  de quienes estan contendiendo, en
ese sentido pues ese es el tema clue debe estar plasmado de cierta forma en este
nuevo  {ema  que  vamos  a  implementar,  tambi6n  hay  que  referir  que  desde  mil
novecientos noventa y tres, M6xico suscribi6 Ia declaraci6n de las Naciones Unidas
sobre la eliminaci6n de la violencia contra la mujer, en el que establece la obligaci6n
de los Estados, parte, que deben condenar la violencia contra la mujer y no invocar
ninguna costumbre, tradici6n o consideraci6n para eludir su obligaci6n de procurar
eliminarla, tambi6n deben de aplicar por todo los medios .apropiados y sin demora
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una politica encamjnada a eliminar la violencia contra la mujer, en dos mil veinte, el
trece de abril de dos mil veinte hubieron varias reformas substanciales a vari

generales, a ocho leyes generales y entre ellas se estableci6 como una, una
uno  mas  de  los  principios  de  la  materia  electoral,  la  paridad y  al  final  decia,  con
perspectiva  de g6nero,  adminiculando  estas  determinaciones que  hacen
6rganos  electorales  tengamos   como  principio  constitucional   la  perspectiva  de

96nero y observando que en la sentencia SUB-JDC-427/2023 del trece de octubre,
la Sala Superior determjn6 que las autoridades deben  implementar mecanismos y
herramientas para fortalecer la politica de prevenci6n y combate a la violencia hacia
las mujeres, por lo que el registro Nacional de personas sancionadas en materia de
violencia po[itica encuentra justificaci6n constitucional y convencional,  maxime que
su  implementaci6n  es  para  efectos  de  publicidad  sin  que  en  forma  alguna tenga
efectos sancionadores pues ello dependera  de  la  sentencia firme que  la  gener6,
partiendo de que la Sala Superior nos refiere que su implementaci6n es para efectos
de    publicidad,    e[    Sistema    Con6celes    precisamente    busca    publicitar    las
caracteristicas  o  el  mayor  ntlmero  de  caracteristicas  clue  tengan  las  personas
candidatas y pues en ese sentido es que se hace una propuesta, que en esta misma
mesa  tres  Consejerias  del   lNE  la  escucharon  y  les  pareci6  una  idea  geni
evidentemente  hay  ambito  de  atribuciones  y se  hizo  la  consulta  de forma  ofici

pero era algo que  no tenian  contemplado y al escucharlo que vino de` un  Organo
Electoral como normalmente sucede, que las cosas que suben al INE pues nacen
desde  lo  local  y  las  propuestas que hacen  las y  los  Consejeros a  nivel  local,
contesta, ustedes pueden revisarlo, jamas nos contesta que no se puede hace
contrario,  vislumbro  que  es  una  oportunidad  mss  de  darle  cumplimiento  a  to
estas, a todos estos compromisos lnternacionales y Nacionales que tenemos tan
en   la  Constituci6n  como  en   nuestras  mismas   Leyes  Electorales,   de  preveni
sancionar,  erradicar cualquier tipo de violencia hacia las mujeres,  entonces lo que
se esta haciendo, proponiendo, es de que las personas que aparecen en el
de personas que fueron condenadas por violencia politica,  si en caso dado fueran
candidatas o candidatos, en el Con6celes donde alguien que quiere saber qui6n es
la persona que esta participando abra ese espacio, ese link,  pudiera conocer que
tambi6n se encuentra en esa especie de bur6 de ctedjto electoral, por asi decirlo o
que fue sancionado de alguna manera y esto  responde tambi6n  a todo el  bagaje
que se tuvo en la determinaci6n si la violencia politica contra las mujeres entraba o
no dentro de  las  ]imitantes o  requisitos de elegibilidad  para  las  candidaturas,  que
nosotros desde el Proceso Electoral pasado ya habiamos determinado que no iban
a  poder  participar,  pero  en  este  Proceso,  hasta  hace  poco  y  con  un  asunto  de
Tabasco, ya la Sala Superior defini6 que el artfculo 38 establece solamente materia
penal,   pero  en  varios   Estados  ya  esta  establecido  que  es  cualquier  tipo  de
resoluci6n,  es  decir,  vinimos  para  atras  con  esa  tematica,  entonces  como  una
respuesta y una obligaci6n de este Organo Electoral se hace la propuesta de que
bueno, tomando en cuenta lo que dice la Sala Superior de que es para efectos de
publicidad, pues lo hagamos en el documento en la plataforma que servifa para dar
publicidad y conocer a cada una de las candidaturas, espero haya quedado claro,
gracias.----------------------------------------------------------------------------------------------------
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La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, tiene el uso de la voz la
Maria Elvia hasta por cinco minutos,  adelante por favor .--------------------,
La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Gra
Presidenta, buenas,  buenas tardes ya, yo creo a todas y a todos los que estan
esta Sala y a quienes nos siguen a trav6s de los medios, creo que este tema es, es
muy   importante,   que  desde  el   Consejo   Electoral   nosotros   le  aclaremos  a   la
ciudadania  Tabasquefia   de   lo   que  se  trata   esta   modificaci6n   en   el   Sistema
Con6celes, que como aqui ya se ha dicho y yo lo reitero, justamente tiene prop6sitos
publicitarios,  es  decir,  hacerle  llegar  a  toda  la  ciudadania  la  mayor  informaci6n
posible sobre las personas que queden registradas como candidatas y candidatos
para  los  puestos de  elecci6n  popular que  estaran  en  contienda  en  este  Proceso
Electoral y entonces  nosotros como  Consejo lo platicamos,  no fue una propuesta

que surgi6  de  manera  intempestiva,  mucho  antes  se  habia  platicado y  habiamos
pensado en la posibilidad de maximizar los beneficios de este sistema que se pone
ahora a disposici6n de la ciudadania, porque es para para eso, para beneficio de la
ciudadania para que cuente con mayores elementos para poder decidir de manera
informada,  de manera  racional,  sobre  las  personas  por las  cuales va  a votar,
personas en las que va a depositar su confianza para que sean quienes encabe
Ios Gobiernos o las representaciones politicas en el Congreso, entonces a nosotr
nos  pareci6  Ia verdad,  una ventana  de  oportunidad fundamental  que  pudi6ram
hacer IIegar esta informaci6n a la ciudadania y de ahi deviene la propuesta, que p
cierto,   como   bien   lo   coment6   Ia   Consejera   Rosselvy  fue   bieri   vista   por   I
Consejeros   que   estuvieron   aqui   hace   alguna   semanas,   por   los   Consejer
Nacionales y ante quienes se hizo esta propuesta y se concret6 de manera form
con la consulta al INE por las vias adecuadas, peromss alla de toda esta formali

que ya hemos explicado,  creo que lo fundamental es justamente la utilidad

S-

ciudadania y no solamente eso, sino la obligaci6n que nosotros como lnstituciones

que   fomentamos   la   democracia,   tenemos   de   hacer   eficaces   los   preceptos
convencionales y constitucionales,  no voy a hablar de todas las convenciones que
hablan sobre la eliminaci6n de los derechos, sobre la eliminaci6n de la violencia en
contra de las mujeres y la protecci6n de sus derechos, me voy a referir tlnicamente
a  [a modificaci6n que se  hizo al texto Constitucional,  el articulo 38,  que se  refiere

justamente  a  eso  y  que  tiene  el  objetivo  de  evitar,   de  evitar,   que  personas
violentadoras lleguen al poder, si nosotros como instituci6n y la ley, la ley nos obliga
a ser transparentes en toda la informaci6n que nosotros tenemos,  no tenemos por
que  reservarnos  nada,  si  nosotros  seguimos  ese  mandato  de  contribuir  a  que
personas violentadores  no  lleguen  al  poder,  yo  creo que esta es  una forma  muy
eficaz tambi6n de  hacerlo,  es  una forma  muy eficaz en que contribuyamos a ese
prop6sito,  en  el  que  ademas,  en  el  que  ademas y debo  decirlo  con  gusto y con
reconocimiento a los partidos politicos, aqui en Tabasco, todos los Par{idos Politicos
estan de acuerdo con ello, ahi estan las firmas de todos sus representantes cuando
hicieron  este manifiesto de  los  Partidos Politicos en Tabasco por una democracia
paritaria, Iibre de violencia en contra de las mujeres y sin violentadores en el poder,
asi que creo que de alguna manera lo que estamos haciendo es contribuyendo entre
todos los Institutes politicos y tambien nosotros como Organo Electoral, al hacer, al

poner a  disposici6n  de  la  ciudadanfa  esta  informaci6n,  porque  ademas  yo  estoy
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segura que tambi6n  los  partidos politicos sefan el  primer filtro para que

que ya estan en el registro de personas sancionadas en materia de violencia
tanto  en  el  registro  Esta{al  como  el  registro  Nacional,  no  sean  postulados
candidatos,  porque es una informaci6n ptiblica que esta a disposici6n de tot

Sonas

nuestra pagina, donde tambien esta el link para ir al Registro Nacional] pero tambien
estoy  de  acuerdo  con  el   Maestro  Vladimir,   ademas  de  poner  esta  alerta  en
Con6celes,  creo  que  nosotros  debemos  iniciar una  campafia  muy  puntual  y  muy
clara, donde le hagamos saber a toda la ciudadania que ahi esta ese registro y que
pueden ir a consultarlo, creo que hay muchas herramientas, digamos pedag6gicas,
para  poder hacerles  llegar toda esta  informaci6n,  asi es que yo  creo que es  una
buena  medida  la  que  hemos  tomado,  contribuimos  como  eso  como  organismos
democraticos    a    maximizar,    como    lo    dije,    a    ser   eficaces    los    preceptos
constitucionales,  que  creo  que  es  una  de  nuestras  obligaciones  fundamentales,
in u chas g racias .----------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta:  Gracias Consejera,  les pregunto a ustedes dsi alguien
desea intervenir en tercera ronda? Si no hubiera ninguna otra intervenci6n,  le pido

por  favor  al  sefior  Secretario,  someta  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de
acuerdo presentad o .--------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  sefioras y sefior
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerd
que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciridadana d
Tabasco,   mediante   el   cual   se   modifica   el   Sistema   Candidatas  y   Candidat
Con6celes con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, por lo qu
agradecete  quienes  esten  a  favor  sfrvanse  manifestarlo  de  manera  econ6mic
Ievantando su mano; Consejera Presidenta cloy cuenta que el proyecto de
sometido a votaci6n  ha sido aprobado por mayoria con cinco votos a fa\
votos en contra, se hace constar que se tiene por debidamente notificados a las y
los  Consejeros  representantes  de  los   Partidos   Politicos  aqui  presentes  de  la
aprobaci6n del acuerdo motivo de este punto del orden del dia para los efectos de
los articulos 8, 9 y 31  de la Ley de Medios de lmpugnaci6n en Materia Electoral del
Estado de Tabasco .-----------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer  el
siguiente punto del orden del d ia .-----------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  el sig.uiente punto
del  orden  del  dfa  es  el  relativo  a  la  aprobaci6n  en  su  caso  del  proyecto  de
acuerdo que emite el Consejo Estatal del Institute Electoral y de Participaci6n
Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual  requiere  a  los  partidos  politicos
Acci6n   Nacional,   Verde   Ecologista   de   mexico,   del   Trabajo,   Movimienfo
Ciudadano y Morena, designen de manera paritaria sus represenfantes ante
los 6rganos Desconcentrados de este I nstituto .-----------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes  del
Consejo  esta  a  su  consideraci6n  este  punto  del  orden  del  dia  por  si  desearan
intervenir al respecto; pide el uso de la voz el representante del PAN, el Consejero
Juan   Correa,   representante   de   Morena,   el   Consejero   Hernan,   Ia   Consejera
Rosselvy, el representante del Partido Verde, Ia Consei.era Maria Elvia, el Consejero
Vladimir, Consejero Victor y si no hubiera ninguna otra participaci6n, tiene el uso de
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la voz en primera ronda hasta por diez minutos, el representante del Partido
Nacional, adelante por favor .--------------------------------------------------------------
EI    Licenciado    Erik    Daniel    Jim6nez    L6pez,    Consejero    Represen
Propietario   del   Partido   Acci6n   Nacional:   Pues   muchas   gracias   Cons
Presidenta,  buenas  tardes  a  todos,  tanto  Consejeros  Electorales,  compafieros
Consejeros representantes de los Partidos Politicos y a quienes nos es fan viendo a
trav6s de  los distintos medios de comunicaci6n  social,  bueno,  mi  participaci6n  es
respecto,  en este .punto,  respecto a  lo que se esta tratando,  el  Partido de Acci6n
Nacional  desde  siempre  ha  impulsado  la  participaci6n  Politica  de  las  mujeres  en
todos los ambitos y muy particularmente en  las areas de Direcci6n del partido, fue
una  persona  mujer dirigente  Municipal  quien  a mf  me  invit6  a  participar hace diez
afios, cuando cumplf dieciocho,  en el parfido Acci6n  Nacional y hoy por hoy estoy
aqui en esta mesa representando al PAN, asf tambi6n, pues tan imporfante ha sido
la participaci6n de  las mujeres,  que hoy por hoy la dirigente  Estatal del partido
una in.ujer, la tlnica mujer dirigente en este momento, de todos los Partidos Politic
la persona aspirante a la Gubernatura por nuestro partido en este Proceso Electo
es una mujer y la persona que encabezara tambi6n la candidatura a nivel Nacio

por  la  Presidencia  de  la  Reptlblica  es  una  mujer y es  la  segunda  candidata  qu'e
hemos tenido para la Presidencia de la Reptlblica, en este caso no se puede decir
que Acci6n Nacional no impulsa la participaci6n politica de las mujeres, pero en
acuerdo no estamos de acuerdo y no estamos de acuerdo por dos razones, p
se viola el principio de legalidad y el principio de certeza que son fundamental
toda  la  actividad  electoral,  respecto  al  principio  de  legalidad,  el  sustento  de
acuerdo no va acorde con lo que nos obligan las leyes en materia electoral, no
ninguna norma, ningdn manual, reglamento, lineamiento, ley, que nos obligue hasta
este momento, anteriormente existi6, en Procesos anteriores existi6 un line
que nos obligaba a mantener la paridad, sin embargo, por lo que haya sucedido en
este momento no existe y este acuerdo viene en la forma de requerimiento como si
de  una  obligaci6n  anterior  se  tratara,  cuando  no  es  asi,  es°cierto  que  Acci6n
Nacional firm6  un  manifiesto para  garantizar entre otros e[  principio de paridad  de

96nero y estamos trabajando para que en  nuestras areas de oportunidad esto se
cumpla, sin embargo, tiene que ser siempre en el marco de la legalidad, asi mismo,
en  cuanto  al  principio  de  certeza,  para  quienes  no  tengamos  muy  claro  esto,  el

principio de certeza consiste en que las reglas del juego tienen que estar dadas para
todas   las   partes   desde   el   inicio,   precisamente   por  eso   hay   una   restricci6n
Constitucional en cuanto a las leyes electorales que no se pueden modificar noventa
dias antes de la elecci6n y precisamente en este acuerdo que se nos da tres meses
despu6s de que se  instalaron  los Consejos  Electorales,  ya se esta vulnerando el
principio  de  certeza,  porque  nosotros  ya  tenemos  pers®onas  que  han  dedicado
tiempo, que han dedicado esfuerzo,  que se han capacitado y que en una semana
estaran  siendo  responsables  del  regis{ro  de  los  candidatos  en  sus  respectivos
Distritos y Municipios, como para que a la vuelta de la esquina o ya muy avanzado
el  Proceso Electoral este Consejo venga a decirnos que lo que estamos haciendo
esta mal, sin previamente avernos establecido una obligaci6n para ello, asi mismo
mencionar que  la  Ley establece  la  paridad  en  los  Organos de  Direcci6n  y en  las
candidaturas,  los  presentes  que  se  citan  en  este  acuerdo  son  referentes  a  IQs
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Organos  aut6nomos  y  demas,   respecto  a  las  represen{aciones  partidis
precedente que yo encontr6 fue el  SUB-JDC-1154/2010  de Tribunal  Elect

S,un

Poder Judicial  de  la  Federaci6n  de  la  Sala  Superior,  en  el  que se sefiala que
representantes de partido ante Organos Electorales no se pueden equiparar
Organos de Direcci6n partidista, ya que las atribuciones y facultades son de
naturaleza, igualmente se sefial6 que el principio de paridad de g6nero dnicamente
esta  contemplado  en  la  ley  para  la  elecci6n  de  6rganos  de  Direcci6n  y  para  los
candidatos que el partido postule a un cargo de elecci6n popular, no se sefiala que
el prjncipio se d6ba ap]icar en la designacj6n de los representantes partidistas ante
los 6rganos Electorales, se argument6 que no se discrimin6 a la actora por raz6n
de genero, porque en las designaciones de representantes debe existir un vinculo
de  confianza  entre  ellos  y  el  partido,  pues  son  ellos  a  quienes  se  les  deposita
confianza  para  defender  los  intereses  del  ]nstitu{o  politico  ante  las  autoridades
electorales y para finalizar, pues tlnicamente sefialar, como ya se dijo, no se puede
decir que Acci6n Nacional no ha impulsado la participaci6n politica de las mujeres,

pero se puede decir que uno de los 6rganos de Direcci6n de este lnstituto Electoral
y.de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, uno de los Organos centrales, que es I
Junta Estatal Ejecutiva esta conformada por cuatro hombres y una mujer, entonc
si se preocupan por este tema, que se empiece por la casa, es cuanto .--------.
La Consejera Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el uso de la v
Consejero Juan Correa hasta por diez minutos, adelante por favor .--------------.
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias Cons
Presidenta por el uso de la voz, muy buenas tardes a quienes nos encontramo
esta sala de sesiones y a quienes siguen tambien la transmisi6n por los difere
medios que se lleva a cabo, he pedido el uso de la voz con el prop6sito de I
algunos puntos referentes al proyecto que hoy se nos presenta, pero antes
externar que yo he estado a favor de las causas de las mujeres, no desdeque Soy
Consejero  Electoral,  sino  desde  de  mucho  antes,  como  aqui  tambi6n  ya  lo  he
expresado  en  otras.  ocasiones  y  lo  reitero  ahora  precisemente  porque  a  mi  me
parece que este proyecto incurre en excesos y no solamente en excesos, sino que
transgrede los principios rectores de la funci6n electoral, porque carecen de asidero

juridico,  de  asidero  legal,  me  voy  a  referir  en  primer  t6rmino  a  una  acci6n  de
inconstitucionalidad  que  se  menciona  en  un  acuerdo  de  este  propio  lnstituto  el
CE/2021/066  y  es  referente justamente  a  la  cuesti6n  de  la  representaci6n,  esta
acci6n de inconstitucionalidad es la 88/2015 y sus acumulados 93/2015 y 95/2015,
ahi   el   acuerdo   dice   que   esta   acci6n   de   inconstitucionalidad   sostuvo   que   la

prohibici6n  de  intervenci6n  de  ]as  representaciones  partidistas  por  una  falta  de
caracter formal ante los Organos Electorales transgrede el derecho de los partidos
y  ciudadania  a  tener  representaci6n  en  dichos  Organos,   derecho  que  no  es
meramente instrumental sino que su exigencia tiene como fin  la vigi]ancia efectiva
del  desarrollo  del  Proceso  Electoral  y.de  las  decisiones  que  tome  la  autoridad
administrativa electoral que pudiera IIegar a afectar la esfera de derechos del partido
o  de  la  candidatura  ciudadana  siendo  inconstitucionales  porque  no  permiten  una
efectiva  representaci6n  de  los  Partidos  y  da  la  ciudadania  a  quien  representan
contraviniendo el artfculo 41  de la Constituci6n, ahora me voy a referir alguno de los
supuestos soportes que tiene este este proyecto y es el de la pagina diez, dice,
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su  parte  la jurisprudencia  11/2018 de  rubro  paridad  de  genero,  la  interpretaci6n  y
aplicaci6n  de  las  acciones  afirmativas  debe  procurar el  mayor benefjcio. para  las
mujeres, advierte que la paridad y las acciones afirmativas que promueve
de la paridad de g6nero tienen como finalidad el garantizar el principio de ig

promover y acelerar la  participaci6n politica de las mujeres en cargos de e
popular, asi como de eliminar cua]quier forma de discriminaci6n, exclusion, hj
o estructural, en realidad esta tesis y aquf la tengo, se refiere, como en una parte se
menciona aqui a  los cargos  de  representaci6n  politica,  no se esta  refiriendo a  lo
que, al caso del proyecto y por otro lado tambi6n, en este mismo proyecto, se refiere
a otra tesis que es la dos mil de dos mil cinco,  la cero ocho,  perd6n,  la 08/2005 y
efectivamente  aqui  en  la  pagina  trece  cita  casi  toda  la  tesis,  pero  por  alguna
circunstancia que se entiende perfectamente, dej6 de citar los dltimos renglones y
los dltimos renglones dicen que, de ahi que una decisi6n por virtud de la cual no se
acredite  o  no  se  revoque  la  representaci6n  de  un  partido  politico  ante  dichos
Organos Electorales puede ser materia en dltima instancia de un juicio de revisi6n
constitucional electoral dada la trascendencia que reviste la vigilancia del  Proceso
Electoral y del  caracter cogarante  de  su  legalidad  correspondiente  a  los  Partido
Politicos, podria referirme a otro de los supuestos soportes que tiene este proyec
que en realidad no estan enfocados al tema, por ejemplo elcaso de Nuevo Le6n:
SUB-JRC-014/2020 y SuB-JDC-1862/2019,  que esto fue del  Congreso de  Nu
Le6n  porque  no  habia  legislado  sobre  paridad  de g6nero,  no esta  refiriendos
caso de las representaciones de los partidos, de los Partidos Politicos, asi que, p
jndependientemente  de  que,  pues- este  proyecto  tiene  algunas  imprecisiones
cuanto  a  los  articulos  que  menciona  de  algunos  preceptos  que  invoca,  a  mi
parece  que  esta  excedido  en  cuanto  a  la  pretension  que  tiene  de  obl
partidos politicos a que nombren representantes en los Consejos Distrita
qu6 raz6n? Los Parfidos Politicos, como lo dije tambien en la reuni6n de trabajo que
precedi6 a esta sesi6n, tiene, no toman decisiones y lo reitero, no toman decisiones
en  el  sentido de que no votan,  efectivamente toman  decisiones cuando ellos  por
algunas circunstancias deciden solicitar el uso de la voz, expresar su opini6n, para
eso estan precisamente,  para defender los intereses de sus propios parfidos,  son
una, los partidos politicos son una parte de la sociedad y aqui tenemos en esta sala
de  sesiones  a  siete  representaciones,  la  autonomia  incluso  que  se  refiere  aqui
tambi6n  este  proyecto,  porque  invoca  el  articulo  13  bis  de  la  Ley  Electoral  y  de
Partidos Politicos del Estado de Tabasco que a la letra dice, en su numeral uno, en
la integraci6n de los 6rganos Aut6nomo se debefa observar principio de paridad de

96nero, efectivamente eso vale para nosotros como lnstituci6n, los partidos politicos
son representantes hasta, de esta lnstituci6n, no forman parte del cuerpo organico
de la propia  lnstituci6n, son  representantes,  asi lo dice tambi6n  la ley,  o sea,  ante
nuestro organismo, entonces ellos, digamos, no se les puede aplicar esto que dice
el  articulo  13  bis,  que se debera observar el  principio de paridad  de g6nero,  yo lo
dejaria  hasta ahf  por el  momento  a  reserva de  poder hacer uso de la voz en  las
siguientes rondas,  muchas gracias .---------------------------------------------------------------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejero,   tiene   el   uso   de   la   voz   el
representante de Morena hasta por diez minutos, ade[ante por favor .------------------
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EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietar
Partido  Morena:  Gracias  Presidenta,  con  el  permiso  de  los  integrantes  de
mesa, yo nada mas quiero hacer una precisi6n respecto a este acuerdo que est
el orden del dia y que se esta discutiendo, el acuerdo requiere a Morena para
cumpla, pero yo creo que el acuerdo debi6 haber hecho una relatoria exactamente
de cuando inici6 el  Proceso Electoral,  porque cuando  inici6 el  Proceso  Electoral y
se   instalaron   los   Consejos   Distritales   Morena   acredit6   a   su   representante
cumpliendo con  la paridad,  no obstante que no habia un  lineamiento,  no obstante

que  no  habia  una  obligaci6n,  tomando  en  consideraci6n  el  acuerdo  que  habia
aplicado   en   el   Proceso   pasado   nosotros   cumplimos   con   la   paridad   en   las
representaciones,  6qu6 pas6 Iuego? Hace unos dfas, como todo es movimiento en
el partido, se hicieron unos cambios en algunas representaciones pero por un error
de  manera  involuntaria,  en  el  Distrito  14,  que  corresponde  a  Emiliano Zapata  en
donde habia una compafiera pusieron a un, acreditaron a un hombre, cuando este
iba   en   otro   Distrito,   nosotros   nos   dimos   cuenta   y   corregimos   ese   error,   si
actualmente,  en estos momentos el  lnstituto checa, va a ver de que se corrigi6 e
error y que habiamos, que de manera involuntaria se hizo y volvimos a mandar
oficio en donde nosotros aclarabamos de que la compafiera que habia estado desde
el inicio, que inici6 el Proceso Electoral y cuando se instal6 el Consejo, era la misma

que  quedaba  y,  hicimos  el  cambio  y  al  compafiero  lo  mandamos  al  Distrito
correctamente correspondia, entonces, hubo un error, aceptamos que hubo un
por parte de quienes se encargan de acordar estos tramites de la representa
pero  indudablemente  yo  cTeo  que  en  el  acuerdo  se  debi6  haber  asentado
cuesti6n de que cuando se instal6  los Consejos  Distritales Morena cumpli6 con

paridad en las representaciones y que posteriormente se dio este movimiento, si
querian  hacer asi,  pero sin embargo, se van de manera directa y lo reql
antemano  nosotros  decimos,  hemos  cumplido,  seguiremos  cumpliendo
acuerdo,  sin este acuerdo,  se va a cumplir de manera paritaria,  ese es lo que yo
queria dejar aclarado por este acuerdo,  nosotros hemos cumplido desde que inici6
el  Proceso  Electoral,  desde  que  se  instalaron  los  Consejos  Distritales,  Morena
cumpli6 con  la paridad ante, de sus representaciones y hasta este momento si se
checan el Consejo y puede dar fe de que estamos cumpliendo con la paridad en las
representaciones, yo aclaro y acepto que fue por un error de manera involuntaria,

pero  bueno,  hemos  corregido  el  error,  lo  que  pasa  es que  como  no se  hizo  una
relatoria  exactamente  de  que  pas6  pues  se  nos  requiere,  pero  bueno,  estamos
cumpliendo, yo quiero ser muy puntual en esta cuesti6n para efectos de que sepan
los ciudadanos que  nos ven  por las  redes sociales y los medios de comunicaci6n

que  Morena  si  esta  cumpliendo  con  el  acuerdo,  indudablemente de  que  lo van  a
aprobar   seguramente,   pero   pues   nosotros   desde   antes   ya   habiamos   dado
cumplimiento   y   habiamos   subsanado   el   error   en   que    habia    incurrido    las
representaciones, muchas gracias .------------------------------------------ ~ -----------------
La Consejera Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el  uso de la voz
Consejero Hernan hasta por diez minutos, adelante por favor .------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracia€
Consejera  Presidenta,  mira,  hay tanto que  hablar sobre este  punto del  orden  de
dia, la verdad que hay demasiada informaci6n, por eso, bueno, vamos a empezar
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6que  sjgnifica  la  paridad  en  todo?  6que  es  paridad  en  todo?  Sencillamente  la
palabra  inmiscuye  el  sentido,  obviamente,  hay  como  una  tendencia  a  vec
interpretar la paridad y aplicarla a medias tintas, eso lo hemos visto y no es t
ahorita,  sino  desde  hace  mucho  tiempo,  invocamos  constantemente  la  ley
decir, es que no esta en la ley, no lo podemos realizar, yo le pregunto a ustedes,
recordamos  el  proceso  hist6rico  de  la  paridad  en  este  lnstituto,  les  recuerdo  el
acuerdo CE/2016/042, que se inici6 con un, la introducci6n de lenguaje incluyente,

posteriormente en ese mismo afio,  el cero cincuenta,  implement6 el  cumplimiento
de  principio de  paridad  de  g6nero en  la  postulaci6n  de  candidaturas  a cargos de
Presidente,  Presidenta  Municipal y  Regidurias  en  el  Estado de Tabasco,  tambi6n
en ese mismo afio,  el cero cincuenta y uno,  lineamientos para ei cumplimiento de

principio  de  paridad  de  g6nero  en   la  postulaci6n  de  candidaturas  a  cargo  d
Djputaciones de los principios de Mayoria Relativa y Representaci6n  Proporcional
en  el  Estado  de  Tabasco,  yo  pregunto  6estaba  en  la  ley?  6estaba  en  la  ley  el
principio de paridad en ese tiempo? Claro que no estaba en la ley, porque ya como
lo mencion6 la Consejera Electoral Rosselvy, pues obviamente las aportaciones que
han  hecho los OPLES han  ido cambiando,  la realidad de! sistema democratico d
Mexico y eso es innegable, no lo pueden negar de ninguna manera, un ejemplo q
les  puedo  mencionar,  que  aqui  lo  tengo  en  mi  pantalla,  es  la  integraci6n  q
actualmente   tiene   el   OPLE   de    Guerrero,    que   orgullosamente   tienen
Consejerias,  una que  representa a  las personas  afro  mexicanas y otra  al  pu
indfgena  y  comunidades  originarias  dentro  del  Consejo  Estatal,  es  decir,  e
Organo  Superior  estan  estas  dos  figuras,  no  esta  en  la  ley,  les,  les  cement
pregunto  6acaso  este  lnstituto  no  esta  obligado  a  integrar  paritariamente  s
6rganos desconcentrados? Las representaciones de los Partidos Politicos, es de(
6las  Consejerias  representantes  no  son  parfe  de  los  Organos
Claro que lo son o nada mss la paridad se aplica para

desconcentrad
nosotros y para los parti

no, hablan mucho de la toma de decisiones, pero para cambiar el contexto hist6rico
en que se encuentra nuestro pats, pues obviamente no tiene que ser a medias los
cambios,  sino tiene que ser cambios integrales,  es por eso tan  importante que se
emitan este tipo de acuerdo, ademas que es un acuerdo que ya se implemento en
el dos mil veintiuno, me extrafia que ahora haya una resistencia hacia este tema, en
lo que pudiera darles la raz6n es en la temporalidad, pero pues obviamente ustedes
son conscientes que tambi6n se puso a consideraci6n hace un tiempo, que ya sum6
al que ya mencionaron y se adecu6 para la observaci6n que habian comentado las
representaciones de los partidos politicos de desincorporar esta parte, integrarlo en
un acuerdo que tuviera el suficiente soporte y congruencia para llevarlo a cabo,  los
OPLES,  como les mencion6,  han  ido avanzando,  en este {ema de representaci6n
exis{en   otras   entidades   que   ya   tienen   la   representaci6n   ante   los   Organos
desconcentrados  y  es  importante  que  sigamos  avanzando,  igual  Ies  preguntaria
respetuosamente a los partidos, £no acaso sus partidos, en su mayoria la militancia
estan  por,  integrados  por  mayoria  de  mujeres?  No  puedo  creer  que  no  tengan
personas para hacer los cambios en las representaciones aun encontrandonos en
esta  temporalidad,  porque  constantemente  y  eso  esta  sentado  en  actas,  hacen
cambios constantes de las representaciones en los Organos concentrados, en esta
ocasi6n  y fue  platica  que tuvimos  algunas  Consejeria,  esperamos  q rm
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voluntaria y ap]icando el principio de progresividad,  es decir, ya se habia h
el  Proceso pasado,  esperamos que de forma voluntaria  lo realizaran  los
cosa que no sucedi6 y por eso es que nos vemos en la necesidad de impl
acuerdo  y  por  dltimo,   lo  que  mencion6  el  representante  del   PAN,   nc

hoen

aplicamos  la  paridad  constantemente,  Io  hemos  estado  replicando  en  nuestros
6rganos de concentrados, en los capacitadores, asistentes electorales, tambi6n se
aplica  la  paridad,  en  todas,  en  todas  las  convocatorias  que  estamos  haciendo
tenemos  esa  insistencia  de  aplicarlo  con  la  paridad,   igual  tanto  el  lNE  se  han
implementado acciones afirmativas para que puedan participar personas de grupos
en situaci6n de vulnerabilidad,  no limitandonos nada mas a la paridad,  sino yendo
mas alla y esa es la exigencia que deberiamos tener como este 6rgano Electora
Administrativo,  seguir avanzando,  no dar un  paso  hacia atras y para  mi que est
acuerdo no camine seria como no atender el principio de progresividad, serfa cuant
Presidenta.---------------------------------------------------------------------------------------------.
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Partido Morena:  U na moci6n .--------- ~ -----------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero,  6acep{a la moci6n?  ---------.
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Claro que si.
La Consejera Presidenfa: Adelante por favor .------------------------------------,
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Partido Ivlorena: Gracias, con el permiso, yo nada mas quiero hacerle una preg
Consejero, 6aqui en el lnstituto hay paridad? ccuantas Direcciones tiene el [nstit
digame usted si estan cumpliendo la paridad? 6cuantos hombres y mujeres tien
Digame usted el ntlmero de Direcciones,  digame usted el  ntlmero de mujeres
tienen, digame usted el ntlmero de hombres que tienen estas Direcciones, por
digo, la conseja popular dice, el buen juez por su casa empieza, muchas gracias
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez Sala,  Consejero  Electoral:  Es correcto  lo
acaba  de  mencionar  sefior  representante,  efectivamente  no  se  ha  ap
paridad  y  en  su  momento  cuando  se  hicieron  las  propuestas  yo  lo  observe  y
Compajieras igua"I observaron esa situaci6n .------- I -------------------------------------------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   sefior   representante,   6igual   una   moci6n
verdad? 6acepta la moci6n sefior Consejero?  -------------------------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democratica: De la representaci6n que
me antecede, iba en relaci6n a la misma pregunta, porque escucho que se pregona
que  las  representaciones de  los  partidos,  yo quiero aclarar que  la  representaci6n
del  PRD  no,  porque  nosotros  cumplimos  con  doce  mujeres  y  nueve  hombres,
inclusive excedimos  lo que  es  la  paridad  de g6nero,  pero  si escucho de que  nos

quieren estigmatizar que somos los partidos politicos que estamos en contra de los
acuerdos y no es asi, estamos en contra de los tiempos en que quieren establecer
los acuerdos y yo iba en el mismo sentido,  la pregunta al  Consejero era 6la Junta
Estatal  Ejecutjva  esta  integrado  paritariamente?  6los  Consejeros  Electorales  que
integran  el  Consejo  Estatal  esta  integrado  paritariamente?  6Ias  direcciones  del
lnstituto estan integradas paritariamente?  6los C)rganos de representaci6n de este

propio, de este propio instituto, estan integrados paritariamente? Entonces po
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decir que somos los representantes de los Partidos cuando ustedes ni siq
podido cumplir con  la paridad de genero .-----,---- ~ --------------------------------.
La Consejera Presidenta: Adelante .-----------------------------------------------,
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Sf muchas
como mencion6, en la parfe de las Direcciones no estoy de acuerdo, en su momento
hice mi, express Io que tenia que mencionar al respecto pero obviamente la mayoria
asi  lo decidi6,  recordemos  igual  hay una  Direcci6n  que a final de cuentas  es  una
encargaduria por la cual esta establecido, yo espero que a tiempo corto se ajuste y
se  aplique   la   paridad,   debemos   nosotros,   estamos  obligados  con   el  ejemplo
aplicarlo y este es un primer saque, yo les habia mencionado a mis compafieras y|
compafieros que si tenemos un  Distrito indigena,  hacia alla deberTamos caminar
en este primer momento yo habia propuesto que este acuerdo mencionara que par
e]  Distrito  de  Centla  se  le  hiciera,  que  preferentemente  los  partidos  registraran,

preferentemente, es decir, que fuera optativo pero si hacerles la recomendaci6n que
si encontraban a una representaci6n para integrar ese Consejo, que fuera indigena,
seria   lo   mas   adecuado,   pero   no   atendiendo   la   progresividad,   no   podriamo
obligarlo, pero si hacerles esa recomendaci6n.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  tiene  el  uso  de  la  voz  la
Consejera Rosselvy hasta por diez minutos, adelante .--------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  de]  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Gracias  Presidenta,  yo  no  me  voy  a  poner  el  parche  antes  de  hablar,  sino  con
hechos no, Ies voy a explicar c6mo se ha desarrollado esta tematica, hist6ricamente
ya tenemos varios  precedentes en Tabasco,  aproximadamente en 2014-2015,
hizo  esta  propuesta  por  parte  de  los  integrantes  del  Consejo,  la  aprobaron
Tribunal  Electoral  de  Tabasco  lo  revoc6  en  dos  mil  quince,  pero  ojo,  todas
intervenciones  en  contra  de  la  paridad  que  aqui  se  han  escuchado  han  he
alusi6n  a  resoluciones  de  dos  mil  cinco,  de  dos  mil  diez  y  de  dos  mil  qui
entonces, hay que recordarles y se los dije en la pasada intervenci6n, que en ju
de dos  mil diecinueve  hubo  una gran  reforma, se reform6 Ia Constituci6n
Ieyes y entonces ahf se habl6 de [a paridad en todo, de la paridad transversal, ese
mismo   afio   hubo   una   impugnaci6n   de   un    partido   politico    respecto   a   las
delegaciones, de, que se habian dado de ese partido a lo largo y ancho del Pats,
esa es, ese es el SUB-JDC-1862/2019, donde entre otras cosas,  la Sala Superior
dice, resulta de relevancia que las mujeres tambi6n ocupen estos cargos,  pues no
solo  son  cargos  c-uyas  funciones  inciden  en  las  politicas,  estrategias  y  toma  de
decisiones del lnstituto politico, sino que mas relevante atln y eso es lo que tenemos

que  escuchar  todos   nosotros,   son   cargos   que   pueden  facilitar  y  propiciar  la
participaci6n politica de las mujeres, con base en ese argumento de Sala Superior,
fue que nosotros emitimos un acuerdo para dos mil veintiuno, que por cierto, fue, en
el  segundo  momento ya  de  aplicaci6n,  fue  impugnado y que fue  ratificado  por el
Tribunal  Electoral de Tabasco en el TET-JDC-35/2015,  en  un  parrafo de ellos,  de
esa  sentencia  el  TET  dice,   el   articulo   33   de  los   lineamientos  controvertidos,
constituyen  solo  una  modulaci6n  al  principio de  auto organizaci6n  de  los  Partidos
Politicos,  dado  que  con  su  implementaci6n,  Ios  lnstitutos  Politicos  reflejaran  los
ajustes  necesarios y designafan  paritariamente a sus  representaciones,  tomando
en   cuenta   el   contenido   del   articulo   33   de   los   lineamientos   controvertidos   y
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aprobados  el  veintiocho  de  agosto  del  afio  pr6ximo  pasado,  es  decir,  en  d
veinte,  de  manera  que es  evidente que  existia  el  tiempo  suficiente  para  que  I
Partidos    Politicos    estuvieran    en    posibilidades    de    implementarlas    en

procedimientos  internos,   debiendo  garantizar  en  dichos  ajustes  los  resultados
exigidos por la autoridad de responsable, toco este punto en especial,  porque aqui
se ha hablado de la temporalidad,  en aquella 6poca, en dos mil veintiuno,  esto se
implement6 por primera vez,  es decir,  en esa ocasi6n si pudo haber sido  un  poco
ca6tico para los Partidos tenerla que implementar y en aquella 6poca el TET dijo, a
ver, tienen el tiempo suficiente,  pero ademas de ello,  los partidos politicos en este
Proceso Electoral ya sabian que se iba a implementar, tan es asi, que el partido de
la Revoluci6n Democratica, Morena y PRl, c-umplieron a cabalidad, es mss, un poco
mas  del  cincuenta,  cincuenta,  sabemos  que  hay  un  precedente tambien  de  una
toma de decisiones en esta  mesa  que dijimos escindir un  acuerdo que iba  a salir
con anterioridad, en ese sentido lo que hay que reforzar es que cuando se mencion
que los tiempos ya no estan para hacer es{e tipo de acuerdo, hay que recordar q
desde dos mil quince,  cuando el tema de  la paridad era incipiente,  estaban ya en
campafia  los  Partidos  Politicos  cuando  Sala  Regional  Jalapa  baj6  a  todas  las
candidaturas que no cumplian con el principio de paridad, en campafia, o sea, mss
maduro  el  Proceso  que  en  este  mismo  instante  y fue  en  dos  mil  quince  cuando
apenas estaban formando nuevos criterios al respecto, yo les digo y les repito otra
vez, desde dos mil diecinueve y desde dos mil veinte la Constituci6n se reform6 y
las leyes para decir que un principio rector de la materia Electoral es la paridad con

perspectiva  de  g6nero,   soslayar  este  principio  es  como  negar  nuestra  propia
actividad y si bien es cierto, existen areas de oportunidad para el tema de la pari
en las Direcciones, en la Junta, tal como lo refiri6 el Consejero Hernan, se han he
las observaciones correspondientes pero no, a veces no ha quedado en manos
Consejo  esa  toma  de  decisiones,   en  ese  sentido  pues  reitero  lo  que  se
mencionado   aqui,   la   paridad   es   hacia   donde   veas,   hacia   donde   haya
participaci6n, una toma de decisiones, una asistencia o pertenencia de una I
de un hombre, pues ahi d6ben de haber este principio transversalizado, por
que yo. queria hacer mi  intervenci6n  para dejar claro que si es verdad que existen
varios precedentes,  pero que son anteriores a la reforma constitucional de dos mil
diecinueve, por ello es que, pues yo felicito a los partidos que han cumplido con este

principio, que como bien se ha mencionado, es un compromiso adquirido y cuando
se trata  de  un  principio  constituc.ional,  esta  por encima  de  cualquier lineamiento,
reglamento o ley,  es cuanto .------------------------------------------------------------------------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejera,   tiene   el   uso   de   la   voz   el
representante del Verde hasta por diez minutos, ade]ante por favor ,--------------------
EI   Licenciado   Diego   Enrique   de   la   0   Cetina,   Consejero   Representante
Propietario del  Partido Verde Ecologista de M6xico:  Gracias buenas tardes a
todos, nada mss un comentario muy breve, el dia de hoy, por supuesto que nosotros
estaremos siempre a favor de todo [o que privilegie  la participaci6n  paritaria y por
supuesto la participaci6n poli{ica de las mujeres,  asi tambien obra en el manifiesto

que firmamos como partido politico,  hoy nosotros  presentamos ante el  lnstituto el
oficio PVEM-010-2024 con fecha de veintisiete de febrero en el cual precisamente
se hizo un tlltimo ajuste de un Distrito que era el que nos hacia falta para poder ya

1 9 / 46 RIIill



"Tu partjcipac.Ion es

nuestro compromiso"
ACTA: 08/ORD/28-02-2024

cumplir  a  cabalidad  con  este  tema  y  nada  mas  sefialarle  a   la  sociedad
efectivamente damos cumplimiento a esto y estamos a favor de toda la particip;
amplia a las mujeres en todo sentido, entonces yo creo que es un tema que mas
alla  de  cualquier  tipo  de  discusi6n,  pues  todos  ]os  partidos  tenemos  que  darle
cumplimientos, es cuanto, muchas gracias .---------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Muchas gracias sefior representante, tiene el uso de la
voz la Consejera Maria Elvia hasta por diez minutos, adelante por favor .-------------
La  Licenciada  Maria  Elvia  lvlagafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Gracias
Consejera  Presidenta,  pues  voy  a,  voy  a  ser  breve  en  este  caso,  yo  creo  que
siempre  es  importante en  este tipo  de temas  propictar la  reflexi6n,  no  nada  mas
entre  nosotros  y  entre  las  personas  que  son  versadas  en  los  lineamientos,  en
jurisprudencias,  sino  ir  al  tema,  digamos  de  fondo,  que  hay  en  estas,  en  esta
situaci6n y lamento tener que mencionar siempre el tema de la resistencia, pero es
una constante y este, este asunto de que siempre haya una resistencia cuando
habla  de  los temas  que  representan  el  avance  de  las  mujeres sobre todo  en Su

participaci6n  politica,  es  que tenemos  que  hablar de  una  desigualdad  estructural
hist6rica  en  la  que  han  estado  las  mujeres,  en  la  que  atln  seguimos  estando  la
mayoria  de  las  mujeres,   porque  aunque  vea  la  ciudadania  que  {enemos  aqui
Consejeras  y  que  efectivamente  nuestro  lnstituto  hace   un  esfuerzo,   un  gran
esfuerzo  por  integrar  los  6rganos,  los  Organos  eh  desconcentrados  de  manera
paritaria, es lamentable que adn tengamos que escuchar argumentos como que las
mujeres  no  son  confiables  para  defender  los  intereses  de  los  Partidos  Politicos,
porque,  o  sea,  o  que  es  un  exceso,  es  un  exceso  que  las  mujeres  preten
participar  de  manera   paritaria  en   los  asuntos   politicos  o  que   las  mujeres
constituyen  una  efectiva  representaci6n  de  los  Partidos  Politicos  o  que  va  a
dificil  poder encontrar alguna  mujer que sea  representante de partido,  cuando
me  pregunto  6cuantas  mujeres  hay  militantes  en  los  Partidos  Politicos  hacien
trabajos muy, muy importantes? Entonces, ademas tenemos ya toda una trayecto
en esta materia, que bien la describi6 la Consejera Rosselvy y esto es p

por que no prevenir entonces,  como  bien  lo  hicieron ya  los  Partidos  Poll
cumplieron, que eso tambi6n hay que reconocerlo,  por qu6 no previnieron aquellos

partidos que necesitaban hacer una representaci6n paritaria,  por qu6 esperar,  por
que esperar a que se ponga en  un documento para poder cumplirlo y dolerse de
que  se  les  esta  obligando  a  una  cosa  que  deberia  de  ser todo  un  movimiento
Nacional de ]nstituciones, de ]nstitutos Politicos, de organizaciones, de la sociedad,
de avanzar hacia una democracia verdaderamente igualitaria,  paritaria,  Sustantiva
para   las   mujeres   que  efectivamente   puedan   ejercer  esos   derechos   politicos
electorales y puedan tener una mayor injerencia en la participaci6n politica en todos
los ambitos, se han hecho esfuerzos destacados, ostensibles, aqui en este Consejo
por adecuar esas jurisprudencias y decir que en  base a esas jurisprudencias  las
mujeres  no  son  confiables,   no  constituyen   una  efectiva  representaci6n  de  los

partidos  y  se  dafia  y  se  dafia  a  los  Partidos  Politicos  con  la  integraci6n  de  las
mujeres en sus representaciohes ante los Consejos Djstritales, bueno, Ia verdad es
que yo quiero cerrar esta intervenci6n porque eso es un tema, es un tema en el que
se va a seguir discutiendo, qu6 bueno, que vamos a seguir profundizando,  porque
como lo sefialo y lo seguife sefialando cada vez que haya la oportunidad y cada vez
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que   se   presenten   este  tipo   de   explicaciones,   de   discursos,   Io  voy  a   seguir
sefialando, es una resistencia profunda que existe a que las mujeres nos integremos
plenamente   en   la   partjcipaci6n    Polftica,   en   la   representaci6n    Politica,    que
plenamente ejerzamos todos nues{ra ciudadania de manera plena y creo, creo que
una obligaci6n y me da muchisimo gusto que mis compafieras compartan conmigo
esa convicci6n de las mujeres que estamos aqui gracias a la lucha de las mujeres
que  estuvieron  antes,  estemos  defendiendo  el  avance  de  los  derechos  de  las
mujeres ante este tipo de manifestaciones, felicito tambjen a  los Partidos Politico

que han  hecho su  representaci6n  paritaria de manera adecuada,  que no
que esperar a que se les obligara a hacerlo, eso es un, eso es un avance y
que sigamos asi y sobre todo, espero que reflexionemos sobre todo esto y que
reflexi6n  sea  tambi6n  en  la  sociedad  para  que  asf  se  puedan  empujar
sociedad  estos cambios que se estan  necesitando,  en  cuanto a nuestro  lnst
estoy  de  acuerdo,  estoy  totalmente  de  acuerdo,  necesitamos  avanzar  hacia  la

;nj:::::i::ep?::tea:!raa:en|°ess£:g,anns:i:u::6:,!r::::6:'o::I;:::rdejc:ju°enemseydd[:rta°nd°c:h%
esta nuestra plantilla laboral integrada por sexo,  hombres y mujeres, es importante

que tambi6n avancemos en eso y yo quiero decirles a la ciudadania que eso es una
tarea que tenemos pendiente y que seguramente vamos a seguir impulsando  las
mujeres que integramos este Consejo, muchas gracias .------------------------------------
La Consejera Presidenta:  Gracias Consejera, tiene el uso de la voz el Consejero
V]adimir hasta por diez minutos, adelante por favor .---------------------------------
EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Eleotoral:   M
gracias Consejera Presidenta,  buenas tardes nuevamente,  bueno, yo creo q
se  ha  abordado  bastante  el  tema  que  esta  sometido  a  consideraci6n  de
Consejo,  tambi6n  desde diferentes  puntos de vista y eso  es  lo  bueno que  e
Organo colegiado se integren diferentes perfiles, habfa quienes por su formaci6
profesional, le demos algtln, tengamos una perspectiva basada estrictamente
legalidad,  en  el  caso de  los  abogados,  abogadas y habra quienes  le den

perspectiva diferente segdn su formaci6n profesional, la realidad es que el Consejo
Estatal   de   este   lnstituto   emiti6   efectivamente   para   el   Proceso   Electoral   que
antecedi6  el  Proceso  Electoral  2020-2021,   un  acuerdo  similar  al  que  se  esta
discutiendo en esta sesi6n, fue el  acuerdo ntlmero 30/2020,  que fue aprobado el
veintiocho de agosto del afro dos mil veinte, es decir,  mucho antes de que iniciara
siquiera  el  Prooeso  Electoral  y con  la finalidad  preoisamente  de  que  los  Partidos
Politicos  tuvieran   la   posibilidad   de   planear,   programar   lo   necesario   para   dar
cumplimiento a esa disposici6n, en aquella ocasi6n su servidor vot6 a favor de ese

proyecto  porque efectivamente  nosotros  hemos  promovido  la  participaci6n  de  las
mujeres en las diversas actividades,  entre ellas la que corresponde a los Partidos
Politicos y no fue el tlnico acuerdo para el Proceso Electoral 2017-2018 tambi6n se
implement6 ese, esa disposici6n, que eran {emporales, es decir, mediante acciones
afirmativas,  este  Consejo  Estatal  requeria  o  imponia  a  los  Partidos  Politicos
obligaci6n   de   Designar  de   manera   paritaria   a   sus   representaciones   ante   los
Consejos   Municipales,   en   el   caso,   Municipales   y   Distritales   en   2017-2018   y
Distritales en 2020-2021, en ese sentido su servidor esta totalmente de acuerdo, sin
embargo,  nuevamente este es un caso en el que las formas tambi6n son fondo
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nosotros efectivamente tenemos la obligaci6n de actuar con perspectiva de g6nero;
como  uno de  los  principios  rectores de  nuestra funci6n,  pero tambien  lo

que  hacer  basados  en  otros  principios  que  ya  han  sido  mencionados  como  la
certeza y la legalidad,  6qu6 significa? Que nosotros como arbitros de este Proceso
Electoral   establezcamos  en  tiempo  y  forma   las  disposiciones  que  deben   ser
cumplidas por los partidos politicos y las candidaturas al momento de intervenir en
este  Proceso  Electoral,  en  el  caso  que  nos  ocupa,  la  primera  propuesta  que  se
present6  para  aprobar este  acuerdo fue en  el  mes de  enero,  cuando el  Proceso
Electoral ya habia empezado, todos sabemos que el Proceso Electoral comenz6 en
el mes de octubre y nuestros Consejos Electorales Distritales fueron instalados en
el mes de diciembre, es decir, los Partidos Politicos, si bien ya ten fan el antecedente
de los Procesos Electorales anteriores,  conocieron de la emisi6n de este acuerdo
en el mes de enero de este aFio, en ese sentido, desde mi punto de vista personal,
efectivamente  este  proyecto  de  acuerdo  se  esta  emitiendo  a  destiempo,  porque
nosotros debimos prever, como es nuestra obligaci6n, que se emitiera este tipo de
acciones  con  la  oportunidad  necesaria  para que  los  Partidos  Politicos tuvieran  I

posibilidad de buscar a sus representaciones y programar la forma en que estarf
distribuidas sus  representaciones en  los diversos Consejos  Electorales Distritales,
no se trata en este caso de resistencia, se trata de un equilibrio que debemos buscar
en  el  cumplimiento de todos,  no solamente de  uno,  de  los  principios  que  rigen  la
materia electoral,  que en  este caso,  si  bien  la paridad y la  perspectiva de genero
tambi6n son  importantes,  Ia legalidad y la certeza no dejan de tener importancia y
en este caso considero que el  proyeoto ha sido  presentado a destiempo y por lo
tanto mi voto sera en contra, muchas gracias .-------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene al uso de la voz el Consejero
Victor hasta por diez min utos .-----------------------------------------------------------------
EI   Maestro  Victor  Humberto   Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Gra
buenas tardes a todas y a todos, quiero proponer una modificaci6n a una part
acuerdo que esta en la pagina quince, en el parrafo que dice, a partir de lo ante
de la obligaci6n de observar y garantizar el principio de paridad en la integraci6
los  Organos  Electorales,  este  Organo  Electoral  considera  viable  requerir  a

partidos,  ahi esta  mencionados,  para que designen de manera  paritaria entre  los
Organos  desconcentrados  de  este  lnstituto  en  el  entendido  que  de  los
Consejos  Distritales,  once  corresponden  a  mujeres,  mi  propuesta  es  que diga,  al
menos once corresponden a mujeres, que pareciera que lo estamos limitando que
sean  once,  pero  pueden  ser inclusive  hasta  mss  no y bueno,  he escuchado que
algunos  partidos  politicos  ya  cumplieron  actualmente,  si  les  parece,  en  ese caso
tendrian   que   eliminarse   los   que   ya   cumplieron,   pero   bueno,   eso   ya   es   una
consideraci6n mia, pero mi propuesta es la anterior y tal vez si lo id6neo era haberlo
emitido este acuerdo antes, sin embargo,  la regla de los noventa dias previos a la
elecci6n no aplica en este caso, porque bueno, no se trata de una reforma, una ley,
no emitimos leyes,'sino de la aplicaci6n a un principio del Constitucional, que es la

paridad en todo y en virtud de que como se establece aqui en el acuerdo que los
Organos desconcentrados son Organos ptlblicos, 6rganos que estan conformados
no   solamente   por  Vocalias  y   Consejerias,   sino  tambien   representaciones   de

partidos, eso se tiene que tomar como un todo, el 6rgano colegiado como un todp
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y  hay  que tomar en  cuenta  absolutamente  a todos  los  integrantes  del  mismo,  a
diferencia  de   las   Direcciones  de   nosotros,   que   las,   ellas  en   su   conjunto   no
conforman  un  Organo colegiado pero si estoy de acuerdo en que tendremos que
avanzar a que en las pr6ximas designaciones lo tomemos como un tema horizontal,
las Direcciones de este lnstituto y se haga de manera paritaria no, si apoyaria, pero
bueno,  si se hace la propuesta formal,  si apoyaria que tomaramos en cuenta que
realmente   no   son   veintitln   Consejos   Distritales,   en   general   somos   veintid6s
Consei.os,  la paridad tendria que aplicarse en  los veintid6s,  pero no es propuesta,
simplemente  estoy  de  acuerdo,  estaria  de  acuerdo  que  se  quedara  asi  veintidn
Consejos  Distritales,  mi  dnica  propuesta  es  que  se  diga  al  menos  once

gracias.----.--.-------------------------------------------------------------------------------

ujeres,

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejero,  les  pregunto  6si  alguien  d
anotarse  en  segunda  ronda?  Pide  el  uso  de  la  voz  la  Consejera  Rossel
representante   del   PAN,   el   Consejero   Hernan,   el   Consejero   Juan   Correa,
Consejero Vladimir y si no hubiera ningdn, el representante del PRD, 6alguien rna
Si  no  hubiera  nadie mss,  tiene el  uso de  la voz la  Consejera  Rosselvy hasta p
oinco minutos, ade[ante por favor.

LaucDh::t:::cj::,s:::veyu:eL::::t:ne:cou#dueec:r€:6ev::odecb:6n::jbeerrapF:::stt:r:[£
su  oportunidad   la  realizaci6n  de  este  acuerdo,   bueno,  desde  el  dieciocho  de
septiembre de dos mil veintitfes,  cuando el  Maestro Vladimir Hernandez Venegas

presidia  Comisi6n  Permanente  de  lgualdad  de  G6nero  y  No  Discriminaci6n,  la
susc.rita  le  hizo  una serie de,  c6mo decirlo,  le solicits que estimara  lo conducente
sobre  algunos  temas  pendientes  a  impulsar dentro  de la  agenda  de  la  Comisi6n
Permanente de lgualdad de G6nero y No Discriminaci6n, documento que recibi6 el
veintiocho de septiembre de dos mil veintitr6s y habla acerca de que se estime lo
conducente para efectos de emitir un acuerdo con lineamientos para garantizar
integraci6n paritaria de las Consejerias representantes de los partidos politicos a
el Consejo Distrital, o sea, el conocimiento de que habia un tema pendiente se te
desde hace mucho,  mucho tiempo y b.ueno, yo lo que quiero comentar con bas
lo  que  Sala  Superior argument6  en  ese  SUB-RAP,  perd6n,  JDC-1862/2019,  q
habla que  lo  relevante de esto es que  estos  cargos  puedan facilitar y propiciar I

participaci6n politica de las muj.eres, es que con la experiencia pasada los
politicos  buscaron  a  todas  estas  mujeres,  las  capacitaron,  es  mas,  o
nosotros la capacitaci6n para ello y 6qu6 sucedi6? Muchas fueron visibles y vi que

posteriormente de esas mujeres que se formaron y que participaron en el Proceso
pasado   como   representante   de   Partido,   algunas   a   veces   las   subian   a   las
representaciones de la Junta Local del lNE, que eso no hubiera sucedido nunca si
no se  hubiera abierto esa  puerta y se  hubiera  roto esa  barrera,  como es  nuestra
obligaci6n hacerlo,  para que esas mujeres tuvieran ese chance y esa oportunidad
de estar en alguno de nuestros Consejos Distritales, evidentemente se formaron, se
capacitaron, quizas algunas que no son de Partidos Politicos,  pero abogadas o de
otras materias, tuvieron la oportunidad de participar en el pasado Proceso Electoral,

pero  lo que origin6 y que fue  palpable y material,  es que estas  mujeres  pudieron
luego acceder, aunque fuera en suplencias en algunos casos, a esas intervenciones
ante el Organo Local Federal, seria cuanto.
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La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejera,   tiene   el   uso   de   la   voz   el
representante del PAN hasta por cinco minutos, adelante por favor .------ I --------------
EI    Licenciado    Erik    Daniel    Jim6nez    L6pez,    Consejero    Representante
Propietario del Partido Acci6n Nacional: Muchas gracias nuevamente, bueno, yo
lo  dnico que quiero dejar claro,  porque al  parecer de esa forma se tom6,  es que
Acci6n  Nacional  no se esta negando a cumpljr con el principio de paridad en todo

'

en ningdn momento, en este sentido si, pues quiero mencionar, que tenemos areas
de  oportunidad,   asf  como  ustedes,   como  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana de Tabasco tienen areas de oportunidad y aqui en  las participaciones
pasadas se han justificado, se han tirado la boli{a unos con otros como si
la responsabilidad de ustedes la designaci6n de las Direocjones de la Junt
Ejecutiva,  asi nosotros tambi6n tenemos areas en  las cuales,  pues es impo

fuera
statal

que emprendamos  algunas  acciones  para  mejorar y al  parecer este tema de
representaciones  ante  los  Consejos   Distritales  es  una  de   nuestras
oportunidad, esta representaci6n, como eso, como una representaci6n, como quien
habla  a  nombre  de  otro,  esta  representaci6n  se  compromete  a  cumplir con  este
principio,  en  [o que y es asi,  porque  la dirigente  Estatal quien es quien fina[mente
toma   las   decisiones,   ]a   Contadora   Pdblica,   muljer,   Gemima   Alonso,   firm6
manifiesto para garantizar la paridad y en ese sentido estamos ya comprometido
reiteramos el compromiso, sin embargo, en lo que estamos en contra, es en la forma
en la que se hacen las cosas, como ya dije y como se ha reiterado aqui, se viene a
hacer esto  cinco  meses despu6s  de  que  los  Consejos  Distritales ya,  pues ya  se
integraron y ya han sesionado muchas veces, se mencion6 que en el dos mil quince
se baj6 a las candidaturas aun cuando ya estaban en campafia,  cuando des
dos  mil  catorce  ya  existia  una  obligaci6n  de  todos  los  partidos  politicos,
obligaci6n en la en la Ley General de lnstituciones y Procedimientos Electoral
existia desde el dos mil catorce la obligaci6n de todos los partidos para gara
la   paridad   en   las  candidaturas,   por  eso  fue  que  no  import6  que  ya  est
finalizando  las  campafias  y  los  bajaron,  en  este  caso  no  existe  un  lineami
emitido  por este  lnstituto  con  la  oportuna,  con  la  oportuna temporalidad  para
nosotros   pudieramos   cumplir   con   esto,   se   dice   que   nosotros   tenia
imaginarnos  que  iban  a  sacar  un  lineamiento  en  algtln  momento  cuanc
lnstituto  politico y yo creo que  ninguna,  ningdn  organismo en  materia electoral se
rige por la  imaginaci6n,  las buenas  intenciones no es fan  por encima de las leyes,
esto parece este, bueno, omito el comentario, sin embargo, esta autoridad electoral
se tiene que regir por el principio de lega]idad,  a pesar de todo,  por el  principio de

paridad tambi6n y esto debi6 salir en la forma de un lineamiento en su oportunidad,
en este momento nos requieren como si ya hubieran hecho su trabajo de habernos
establecido la obligaci6n justificando de cierta forma y no quiero o no quiero sonar
como acusador,  pero justificando la negligencia o la desorganizaci6n al interior del
Consejo para haber hec.ho este trabajo cuando debia hacerse en su momento, es
cuanto.----------------------------------.-.---I------.-----------------------------------------------..-.-'--

La Consejera  Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el  uso de la voz el
Consejero Hernan hasta por cinco minutos, adelante por favor .--------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Consejera Presidenta, bueno, retomando las palabras de la tlltima participaci6n, no
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es  negligencia,   creo  que  si  atendieron   la  participaci6n  que  tuvo  la  Consejera
Rosselvy,  mencion6  una temporalidad  de una solicitud  para que esto se  llevara a
cabo con mucho tiempo de anticipaci6n, ahora bien, efectivamente desde el dos mil
catorce ya  estaba  considerado,  pero  el  punto  medular de  las  muchas  cosas que
contempl6  esos  primeros  lineamientos,  es  de  que  se  es{aba  dejando,   Ia  Ley
Electoral Local decia., que si habia un ntlmero o sea impar, el partido politico definiria
el genero de esa candidatura, fue una de las cosas que obviamente sigui6 toda I
cadena impugnativa esos primero lineamientos y estamos en tiempo,  estamos
tiempo,  como  ya  lo  mencion6,  quizas  fue  un  poquito  mas,  mss  delicado  por  la
temporalidad  en que ya  iba,  obviamente estabamos  hablando de cargos pdblicos

que no cumplian  la  paridad,  pero estamos en tiempo  para que  puedan freer los
ajustes,  tan  es asi que  han  habido  Partidos  Politicos que aqui ya  lo menci

que  ya   lo   hicieron,   por  eso   pues  yo   invitarfa   respetuosamente  de  que
sencillamente se cumpla lo que establece en este acuerdo y hay un area de, ha
gran area de oportunidad para mas adelante, que esto se lleve a la Ley Electoral,
asi de sencillo para que nos evitemos tantas discusiones en estas situaciones, ya
demasiado complejo es un Proceso Electoral,  pero cuando la Ley Electoral es muy
acotada  pues  obviamente  la  misma  ley  nos  faculta  a  nosotros  para  hacer
adecuaciones y complementaciones, es el caso de c6mputo que tantas veces lo
mencionado,  nosotros realizamos el c6mputo de una manera compleja y tene
que  apegarnos  al  Reglamento  de  Elecciones  porque es  limitado  la forma en  q
sefiala  c6mo  se  lleva  el  c6mputo  aqui  en  nuestra  Ley  Electoral  Local,  por
tenemos  que  construir  un  documento  que  es  vinculado  por  la  el  Reglamento
Elecciones y la base general.
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz el Consej
Juan Correa hasta por cinco minutes, adelante por favor .---------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias (
Presidenta por el  uso de la voz nuevamente y me voy a referir a lo sigui
centrar  el  tema,   porque  a   mf  me   parece  que   la   Litis  del  asunto  esta  en   la
representaci6n, aqui nadie ha dicho que esta en contra de la paridad de genero,  ni
los  propios  partidos,  ni  ninguno  de  los  integrantes,  que  integramos  las  mesas,  ni
tampoco  hay  resistencias  ah,  ahora,  si  a  la  resistencia  se  le  llama  no  estar  de
acuerdo con algo, bueno, pues entonces ya es otra cuesti6n, pero a mf me parece
que  lo  debemos  centrar en  eso,  en  la  cuesti6n  que  las  representaciones  de  los
partidos  politicos  por  qu6  no  normativamente  estan  obligados  a  la  paridad  de
96nero,  han  hecho varios de ellos ya,  un gran esfuerzo en tratar de lograrlo,  unos
los lograron ya,  otros todavia no,  pero yo estoy seguro que continua fan  haciendo
ese esfuerzo para conseguirlo,  lo que se refiere a la paridad total, en el articulo 41
constitucional,  es  justamente  a  lo  referente  al  poder  pdblico,  despues  la  Sala
Superior lo extendi6 a  los propios  Partidos Politicos por ser de intefes pdblico,  de
intetes y lo subrayo,  no el  poder pdblico,  asi que  por recibir un  subsidio del  poder

ptlblico,  los partidos politicos se les ha obligado de acuerdo a  las resoluciones
las autoridades I.urisdiccionales a que los Organos de Direcci6n, en los 6rganos
Direcci6n   sf   mantengan   justamente   esta   paridad   de   g6nero,   no   asi   en
representaciones,  lo  vemos  tambi6n  en  el  Institute  Nacional  Electoral,  Io  vemos
tambi6n  en  los  propios  lnstitutos  Locales  que  no  hay  alguna  exigencia  para  que
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nombren a una,  a un representante ante la propia autoridad  Electoral,  si asi fuera,
como aqui se  ha  pretendido  manejar,  pues ya  lo  hubiesen  hecho,  ya  lo  hubiesen
obligados,  Ia prueba es que aqui pues tampoco se les ha obligado,  o sea,  no hay
esa obligatoriedad porque tienen una funci6n muy especifica y lo vuelvo a reiterar,
ellos    aqui    no   toman    decisiones    porque    no   tienen    votos,    si    contribuyen,
efectivamente    a    la    toma    de    decisiones,    con    sus    opiniones,    con    sus
recomendaciones  y estan  tambi6n  para  hacer valer los  intereses  de  sus  propios
partidos,  para  eso  estan  aqui  precisamente,  asi  que,  a  mi  me  parece  que  este
asunto es una cuesti6n de legalidad, o sea, es uno de los principios rector
Io es la paridad de g6nero, pero ya lo mencion6 tambi6n aqui el Consejero

Como

Hernandez Venegas,  hay que acoplar los principios de paridad de g6nero con
de certeza y de legalidad,  que si  no  lo  hacemos estamos  incurriendo en  un
muy grave de tratar de ignorar la lega[idad o darle vuelta a ]a legalidad y seria

gran  ironia  que  en  una  instituci6n  como  la  nuestra,  pues  no  abonaramos  por el
estado de derecho y estuvieramos tratando de burlar en un momento dado la ley y
estar implicitamente ya casi al borde del estado de naturaleza, entonces, pues que
c-ada quien haga lo que quiera, porque asi es en el estado de naturaleza pues, que
cada  quien  haga  lo que  quiera,  no  hay ley,  no  hay  norma y entonces  pues  cada
quien hace lo que quiere, pero afortunadamenteen nuestro Pals tenemos un estado
de derecho perfectible,  por supuesto,  hay cuestiones y lo saben muy bien quien
han estudiado la Licenciatura en Derecho, que pues a veces las leyes van adela
de la realidad, pero hay ocasiones tambi6n en que la realidad empuja para camb
la norma que esta vigente y eso es  lo que hay que  hacer,  eso es lo que hay q
hacer, para lograr justamente lo de la paridad total, pero hagamoslo con la ley, c
los instrumentos juridicos que tenemos,  porque reitero,  si  no seria muy grave q
nosotros como autoridad electoral estuvi6ramos conculcando el estado de d
que estamos obligados a tratar de consolidar, muchas gracias.
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz el Consejero
Vladimir hasta por cinco minutos, adelante por favor .----------------------------------------
EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas
gracias  Consejera   Presidenta,   solamente  quiero  aclarar,   hubo  por  ahi  alguna
alusi6n  hacia  mi  persona,  efectivamente  recibi  una  solicitud  para  que se  hicieran
ese y otros trabajos de parte de la Comisi6n, solicitud que turn6 oportunamente a la
Secretaria  Tecnica  de  la  Comisi6n   para  que  en  ejercicio  de  las  facultades  y
obligaciones   que   le   corresponden   conforme   a   la   ley   hiciera   las   propuestas
respectivas de ese oficio, que fue el oficio 224/2023 de la Comisi6n de lgualdad de
G6nero y No Discriminaci6n, turns copia a sus integrantes, entre ellos a la Maestra
Rosselvy del Carmen  Domin.guez Atevalo,  se le pas6 mencionar ese detalle,  pero
se atendi6 su solicitud, sobre todo en la epoca en que estabamos inmersos con la
emisi6n de los lineamientos para garantizar los principios de paridad en y acciones
afirmativas para es[e Proceso Electoral,  lamentablemente se dio la transici6n en la
Presidencia de la Comisi6n y bueno, ya no nos fue posible dar seguimiento a esa

petici6n que qued6, como sefialo, en manos de las Secretarfa T6cnica de la propia,
de  la  misma  Comisi6n,  ahora  en  lo  que  corresponde  al  proyecto  motivo  de  es{e

punto del  orden del  dia,  hay otra circunstancia por la cual  considero que  no debe
ser aprobado  y  por  la  cual  estar6  en  contra,  en  virtud  de  que  se  establece  una
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sanci6n  para  quienes  incumplan  con  esta  determinaci6n  y  se  establece  en  los
siguientes t6rminos, en caso de omisi6n el Consejo Estatal amonestar pdblicamente
al  partido  responsable por el  incumplimiento al  principio de paridad y derechos de
las  mujeres  y ese  partido  quedafa  sin  representaci6n  hasta  en  tanto  subsane  el
requerimiento  que  en  su  caso  realice  la  Secretarfa  Ejecutiva  designando  a  las
mujeres  necesarias  para  cumplir con  el  principio  de  paridad  en  todo,  uno  de  los

principios que rigen el derecho es que si no establece, se establece una pena antes
de que se cometa una infracci6n no se puede sancionar, es la traducci6n, es muy
conocido en el latinazgo, entonces, si en ninguna disposici6n legal esta establecido

que  en  este  caso  particular  se  contemple  una  sanci6n,   nosotros  no  B
Iegislar,  nosotros  no  podemos  decir vamos a  imponerle  una  sanci6n  que
establecida en  ninguna  norma en  caso de  incumplimiento y por lo tanto
circunstancias que ya he mencionado nuevamente sostendfe mi voto en co
este proyecto, muchas gracias ,----------------------------------------------------------.

demos

La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejero,   tiene   el   uso   de   la   voz
representante del PRD hasta por cinco minutos, ade]ante por favor .-----------------.
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representan
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Declino mi participaci6
La Consejera Presidenta: Gracias sefior representante, les pregunto a ustedes 6si
alguien desea participar en tercera ronda? Se anota el representante de Movimiento
Ciudadano, la Consejera Maria Elvia, Consejero Hernan, el Consejero Juan C
Ia Consejera Rosselvy, el Consejero Vladimir, representante del PRD, si no
ninguna  otra  participaci6n,  tiene el  uso de  ]a voz el  representante  de  Movi
Ciudadano hasta por tres minutos, adelante .------------------------------------------
EI   Licenciado  Carlos  Mario  Ramos  Hernandez,  Consejero  Represe
Propietario  del   Partido   Movimiento  Ciudadano:   Muchas  gracias   Cons
Presidenta, voy a ser breve, aqui hay dos cuestiones sefiores Consejero
con  atenci6n  al  sefior  Consejero,  el  Maestro,  que  al  borde  del  precipicio  de  no
cumplir  la  ley  estamos  forjando  este  acuerdo,  ciertamente  no  esta  totalmente  y
obj.etivamente plasmado en la ley la paridad de la representaci6n en los Distritales,
tampoco esta prohibida,  no,  coincido,  que es  lo que quiero dejar en  la  mesa,  que
estoy de acuerdo totalmente con que se lleve a cabo este acuerdo porque no hay
nada que lo detenga, que lo que lo prohiba, pero coincido con el Consejero que su
estatus  punitivo  tiene  unos  alcances  demasiado  grandes  que  si  trasgreden  la
Constituoi6n, es decir,  si yo Partido, yo representante,  me niegan la entrada a una
mesa de un Consejo Distrital y meto un juicio de revision constitucional lo gano, aqui

y en China y lo que menos queremos estar sujetos, este Consejo por lo menos, asi
[o quiero entender, a veintidn juicios de revisi6n constitucional que a la postre van a
ser veintitln sentencias desfavorables, yo propondria desde este humilde lugar que
si bien estoy de acuerdo en todos los t6rminos del proyecto, no en ese, yo creo que
[a  punitividad  es  excesiva  y  viola  y  transgrede  flagrantemente   la  Constituci6n
Federal que le da a los Partidos Politicos la potestad de nombrar su representaci6n
ante  la  mesa  de  los  Organos  Electorales  y  la  cual,  si,  por  adelantado,  diria  el
Consejero, sin haber sucedido ya la estamos violen{ando no, estamos meti6ndonos
en una manga, como decimos nosotros en el campo, en una manga de ganado sin
necesidad, de la cual cinco de cada reses van a salir lastimadas o mejor dicho, si lo

27 / 46



"Tu participaci6n es

nuestro compromise"
ACTA: 08/ORB/28-02-2024

ponemos en  Distritos,  por lo menos siete de cada veintiuno van  a salir lastimados
no, entonces, yo pienso sefiores Consejeros que habria una pequefia modificaci6n
donde   el   sentido   punitivo   del   proyecto   no   se   den   los  t6rminos   de  violar   la
Constituci6n tan flagrantemente y buscarle algtln  arreglo para que si  bien  puedan
exhibir a los par{idos como el que represento de no tener paridad, tampoco se llegue
a] extremo de violar la Consti{uci6n, eso seria Presidenta mi parficipaci6n .-----------
La Consejera Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el  uso de la voz la
Consejera Maria Elvia hasta por tres minutos, adelante por favor .-----------------------
La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Muchas
gracias Consejera Presidenta, pues yo nada mss es para concluir mi participaci6n
en este tema, decir que si cuando se habla de que alinear o acoplar los prinoipios y
las  leyes  para  no  afectar la  legalidad  y  la  certeza,  yo  digo  que  no cumplil

paridad,  es  tambi6n  afectar  la  legalidad  y  la  certeza  porque  recordemos
paridad es un principio constitucional y que todas las jnstituciones estan o[
a  ser  eficientes  los  principios,   Ios  preceptce  constitucionales  en  su  ap

pfactica y real y si, no soy abogada, eso me permite una visi6n de conj.unto y poder
entender otras cosas mss, otras cosas que van alla, que van mas alla de la legalid
y que gracias, justamente por ejemplo a todos estos grandes abogados que no h
sido solamente abogados, que han sido fil6sofos,  que han sido estudiantes de I
ciencias  politicas,  que han  sido soci6Iogos,  se  ha  podido avanzar y mejorar en
disefio de nuestras leyes, que importante es en ese sentido que efectivamente e{
Consejo  y  todos  los  demas  puedan  estar  integrados  por  personas  de  distin
formaciones profesionales,  ninguna mejor que otra,  ni, bien, por otra parte lam

queria decir que en este, que en este tema, como en todos, recordar nada mss
en una parfe de la de la historia del cumplimiento de la paridad  la ley decia q
se   les   hacia   un   exhorto   a   los   Partidos   Politicos   para   que consideraran
participaci6n de las mujeres y justamente como este exhorto nunca fue s
se tuvo que empezar a poner en las propias leyes y de alguna manera se tuvieron
que encontrar mecanismos para evitar la  impunidad  en el cumplimiento de  lo que
se mandataba a trav6s de las leyes, pero cuando ha sido solamente una stlplica de
que  por favor  lo  hagan,  la  historia  muestra  que  no  ha  sido  asi  y  no  me  refiero
especificamente  a  ninguno  de  los  Partidos que  hay aqui,  vuelvo  otra vez,  vuelvo
otra vez y seria importante que lo pudieran reflexionar, vuelvo otra vez a que se trata
de  una  condici6n  estructural,  que  es  una  desigualdad  estructural  en  la  que  las
mujeres  estamos instaladas en  nuestra sociedad  y se  refleja en todas partes,  se
refleja   en   la   integraci6n   de   los   Partidos,   se   refleja   en   la   integraci6n   de   las
representaciones  Politicas  y  se  refleja  tambi6n  muchas  veces  en  denostar  las
opiniones de las mujeres, muchas gracias.
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, tiene el uso de la voz el Consejero
Hernan hasta por tres min utos, adelante por favor .-------------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan Gonzalez Sala,  Consejero  Electoral:  Gracias Consejera
Presidenta, nada mas ya para concluir el tema, la cuesti6n de la sanci6n, amonestar

pt]blicamente y que  quedan  sin  representaci6n,  repito,  esto se  hizo  en  el  dos  mil
veintiuno,   seria   muy   interesante   ver   c6mo   lo   votamos,   porque   si   se   hizo
amonestaci6n pdblica a  un  Partido que no habia cumpl.ido y a lo que quiero llegar
es  eso,   Ia  congruencia,   siempre  he  estado  insistiendo  con  la  congruencia  de
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nuestros  dichos,  nuestros  actos,  porque  constantemente  mencionamos  a  estar
mencionando  que  estamos  a  favor,  que  estamos  con  la  paridad,  que  estamos
queriendo erradicar la violencia,  pero  pues el  animo es  otro,  escudandonos en  la
ley,   es  el  constante  discurso  de  respeto,  se  eso  se  nutre  la  democracia  de
discrepancia y obviamente el  pensamiento plural,  pero yo en ese sentido anuncio

que mi voto, obviamen{e sera a favor del proyecto como esta .---------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz el Consejero
Juan Correa por favor hasta por tres minutos.  -i -----------------------------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias Co
Presidenta, nadie se escuda, digamos, en la ley para cometer actos contrari
se escuda en la ley para protegerse y que las cosas se IIeven de ac-uerdo justamen
a la normatividad vigente que se tiene, asi que,  a mi me parece y me parece
extrafio que lo diga pues un abogado, pero pues realmente la ley es nuestro
para todos, no, no nada mas en una discusi6n para todo, es muy importante eso y
por   otro   lado   quisiera   referirme   a   la   aparte   de   la   intervenci6n   que
representaci6n  de  Movimiento  Ciudadano  y  en  esa  tesitura  yo  propondria
entonces el acuerdo fuera un exhorto a los Partidos Politicos en virtud de que
hecho un esfuerzo para poder realizarlo, incluso algunos ya han cumplido con
incluso mas alla de la paridad,  asi que mi propuesta es en el sentido de que pu
se   haga   un   exhorto   a   los   partidos   politicos   para   que  en   la   medida  de   s
posibilidades pues logren establecer la paridad de g6nero en sus representacion
en virtud de que no hay ninguna disposici6n legal que los obligue, gracias .-------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral, en funcione
de  Consejero  Presidente:  Siguiendo  con,  siguiendo  con  el  orden  en  el  que  s
anotaron,  tiene  el  uso  de  la  voz  hasta  por  tres  minutos  el  Consejero
Hernandez, tercera ronda, esta anotado en quinto lugar .--------------,---------

Vladimi

EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero  Electoral:   Muchas
gracias, solamente para aclarar, efectivamente la paridad de genero es un principio
Constitucional como son  la legalidad y la obligaci6n que tienen  las autoridades de
emitir sus actos debidamente fundados y motjvados, son disposiciones que tienen
el mismo nivel Constitucional y por eso la necesidad de toda autoridad, de procurar
un equilibrio en cuando se trata de aplicar diversas disposiciones Constitucionales,
tratandose  de  las  disposiciones  que  aprobamos  para  el  Proceso  Electoral  2020-
2021,  quiero  hacer  notar  que  las  disposiciones  que  se  emitieron  respecto  a  la
obligaci6n  de  los  partidos  politicos  de  registrar  representantes  ante  los  Organos
Distritales  de  este  Organo  durante  el  Proceso  Electoral  fueron  con  motivo  de  la
emisi6n de acciones afirmativas y no ese es el caso, en estos momentos, al menos
del acuerdo que se presenta a est6 Consejo no se desprende que sea la emisi6n
de  una acci6n  afirmativa,  sino son simple y sencillamente de  un  acuerdo y por lo
tanto,  bueno,  la  naturaleza y el trato que corresponde es notablemente diferente,
in u chas g racias .----------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz la Consejera
Rosselvy hasta por tres minutos, adelante por favor .----------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Gracias  Presidenta,  bueno,  hay que retomar el tema de que la paridad no es una
moda, es un principio Constitucional,  no hay que hacer alusi6n de si conoces o no
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conoces porque asi es tu profesi6n, el derecho, todas las personas con la profesi6n

que sea protestamos guardar y hacer guardar la  Constituci6n y repito por tercera
ocasi6n  o  cuarta,  Ia  paridad  es  un  principio  Constitucional y que se  integra  como
uno mas de los princjpios de la actividad, de la materia electoral,  no nada mss en
t6rminos generales en la Constituci6n y en la Ley Electoral, sino en el articulado de
la Ley Electoral respecto a los principios rectores de la materia, no se puede repartir
culpas y menos a cuando se tenia la obligatoriedad de supervisar y dar seguimiento
al trabajo, que tambien se tom6 protesta, con respecto a las sanciones y a la forma
o  el  mecanismo  para  hacer valer este  acuerdo,  es  exactamente  igual  que  en  el
Proceso pasado y eso ya fue resuelto, como les decia en este, en esta impu
del  Tribunal  Electoral  de  Tabasco  JDC-35  de  dos  mil  quince,  pero  adem
relevante  hacer notar que  la mayoria de  los  partidos  politicos aqur presente
cumplido,  incluso con  mayor ndmero de mujeres,  en ese sentido tambien
atenci6n  que  pareciera  que  el  tema  esta  de  este  otro  lado  del  Consejo,

aci6n

tendriamos  que  tener  ya  incrustado,  tatuado  dentro  de  nosotros  el  tema  de  la
paridad  por  donde  quiera  que  sea,  maxime  que  fue  una  experiencia  exitosa  del
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gafas violeta para todas partes y bueno, mas bien lo que se ha mal interpretad
lo que no esta en  la ley,  la ley no puede traer todos y cada uno de los supue
pero  al  ser  un  principio  Constitucional  esto  se  entiende  que  forma  parte  d
jerarquia  elevada  de  los  mandatos  de  un  ordenamiento juridico  o  de  un  siste
juridico, por ello se tienen que infiltrar en cada uno de los actuares de las persona
de las personas autoridades, de las personas servidoras pdblicas y final

que lo que se ha tratado y se sigue tratando desde hace, desde siemPre,  Porparte
de algunas personas, es retroceder, ya se ha logrado filtrar a estas fechas palabras
como  opcional,  preferentemente  y  ahora  de  la  misma  manera  a  trav6s  de  un
exhorfo,  hace muchos afios no teniamos obligatoriedad,  ustedes creen que  no  le
cost6 trabajo a  las,  Ios Senadores,  a  las y los  Diputados que pelearon en dos mil
diecinueve por la paridad en todo, para que ahora salgamos con palabritas como un
exhorto para cumplir un mandato Constitucional,  un principio Constitucional, repito,
la  paridad  no  es  una  moda,  cuando  se  quite  la  idea  de  que  es  para  cumplir  un
requisito y de verdad se empiecen a formar a las mujeres dentro de cada uno de los
partidos politicos empezafan a ganar mss elecciones, gracias .--------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias, tiene el uso de la voz al representante del PRD
hasta por tres minutos, adelante por favor .-----------------------------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del  Pariido de la Revoluci6n  Democfatica:  Si gracias, yo no voy a
participar en  estos temas  porque  pues  no tenemos  injerencia en  el  asunto,  en  la
parte de que nosotros si cumplimos con la paridad en las representaciones de los
partidos politico, si bien ya se ha estableci6 que con lo que no es{amos de acuerdo
es en  la temporalidad en  la que la sacaron, tambi6n es cierto que si se deben de
imponer  las  sanciones  necesarias  para  los  partidos  que  no  cumplieron,  esto  en
virtud que el articulo 4 de la Ley Electoral establece que el lnstituto puede conocer

y  sancionar  el  incump[jmiento  de  la  paridad  de  genero,  entonces  si  nosotros  no
sancionamos  el   incumplimiento  de  los   registros  de  los  representantes
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parfidos que no cumplieron con la paridad de g6nero en las representaciones ante
los  Consejos  Distritales,  entonces si  conocemos  del  asunto  o  no  conocemos  del
asunto, entonces, si no vamos a sancionar entonces no somos competentes para
conocer  y  obligar  a   los   Partidos   Politicos   a   registrar  paritariamente   ante   los
Consejos Dis{ritales,  entonces si vam'os a con'ocer del asunto y si el Consejo dice

que  si  es  facultad   del   Consejo   acreditar  que   los   Partidos   Politicos   registren
paritariamente ante los Consejos Distritales, entonces si esta entre sus facultades
sancionar a los partidos que no cumplen con la paridad de g6nero ante los Consej
Distritales, en esa parte no, yo creo que si bien es cierto,  si hay que dejar en clar

que si los Partidos Politicos estamos obligados a cumplir con la paridad y eso nun
vamos a estar en contra, en lo que estamos en contra y una de las cosasqueue
Ia representaci6n del PRD es que cuando no sabe algo lo pregunta y asi lo
hecho en diferentes consultas, no somos jurisconsultos, ni tampoco somos
pero tampoco puedo conocer de temas que no me han consultado, por ejemplo
escuch6 que dijeron que desde el mes de noviembre se tenia planeado sacar este
tipo de acuerdos,  pero a  las  representaciones de los partidos politicos no se nos
contempl6,  no  se  nos  coment6,  mss  sin  embargo,  las  representaciones  de
Partidos sf solicitamos que si se iba a sacar este tipo de acuerdo, se sacara ant
de que los Consejos Distritales se acreditaran, mas sin embargo, nosotros siem[
vamos a estar en beneficio de la mujer y tan es asi que por eso cumplimos con
principio de paridad en  las representaciones de  los partidos, vamos a cumplir c
nuestros candidatos, inclusive vamos a tener mas candidatas mujeres que homb
eso indudablemente va a pasar, vamos a sobrepasar lo que es la paridad de gene
porque  asi  siempre   lo   ha   hecho  el   Partido   la   Revoluci6n   Democratica  y  n
respaldan los Magistrados y los Tribunales Electorales y las resoluciones q
Ios primeros en implementar cuando fue, cuando fue equidad de genero, fuimos los

primeros  que  lo  implementamos  en  nuestro  estatuto,  cuando  pas6  a  paridad  de
genero, fuimos los primeros que lo establecieron, cuando apareci6 la regla del tres
por ciento, fuimos los primeros que acreditamos el financiamiento para las mujeres
en  nuestros,  en  nuestros  Organos  de  Direcci6n,  cuando  se  cambi6  al  ocho  por
ciento, tambi6n lo establecimos en nuestro estatuto y siempre vamos en pro de las
mujeres adelantado a lo que este lnstituto nos obligue,  Io que si es cierto,  es que
tambi6n este lnstituto tiene que dotar de legalidad y de certeza y siempre lo hemos
dicho y la certeza en este momento era que se nos obligara a  los partidos en  un
dado  oaso  o  por  lo  menos  se  nos  avisara  antes  de  que  los  Consejos  Distritales
iniciaran,  eso  es  lo  que  yo  queria  dejar en  claro,  porque  he  escuchado  a  varios
Consejeros que tratan de victimizar o de o de decir a  lo que, que ellos si cumplen

pero el lnstituto no cumple, ya lo hemos dicho en participaciones anteriores y creo
que se  nos trat6 de dejar a  las  representaciones de los  Partidos o  a  los  Partidos
Politicos como los villanos y no es asi,  nosotros si cumplimos con  la paridad, pero
sin embargo, siempre vamos a pelear por la legalidad y la certeza de los acuerdos

y en ese sentido y reiterar que yo si, yo si estoy a favor, a pesar de que nosotros no
votamos, porque nosotros no votamos, solamente resolvemos sobre los temas, por
eso decimos que no tenemos capacidad de decisi6n, no porque no podamos tomar
decisiones, sino porque nosotros solamente resolvemos sobre los temas, nosotros
no tomamos la decisi6n final porque no votamos durante las sesiones de
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no hay participaciones ni mociones,  le solicjto al Secretario del Consejo se sirva
someter  primero  a  consideraci6n  dos  propuestas,   la  primera  realizada  por
consejero  Victor,   que  se  incluya  al  menos  esta,   esta  frase,   al  menos,  en
cumplimiento de los veintitln Distritos Electorales, que puedan al menos en los once,
sale y la, al menos en once Consejos Distritales se postulen mujeres,` esa es una,
la primera propuesta que se someteria y la segunda es que se establezca como un
exhorto,  ok  y  posteriormente  ya  votariamos  en  lo  general  el  proyecto,  entonces
adelante seFior Secretario,  perd6n, tome la votacj6n correspondiente .---------.-- I ----
EI Secretario del  Consejo: Muy bien,  sefioras y sefiores  Consejeros  Electorales
se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que emite este Cons
Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasc.o, en termi
de la propuesta,  en primera  instancia que formula el Consejero Victor,  referent
que  en  la  pagina  quince,  en  el  segundo  parrafo,  se  establezca  que se  insert
palabra,  al  menos  en  once,  que  en  once  corresponderan  a  mujeres,  qued
entonces este parrafo de la siguiente manera, a partir de lo anterior y de la obligac
de  observar y garantizar el  principio  de  paridad  en  la  integraci6n  de  los Or
Elec{orales,  este  Organo  Electoral  considera  viable  requerir  los  partidos  politicos
Acci6n  Nacional, Verde Ecologista de Mexico,  del Trabajo,  Movimiento Ciudadano

y Morena para efecto que designen de manera paritaria a sus representantes ante
los  6rganos  desconcentrados  de  este  lnstituto,  en  el  entendido  de  que  de  los
veintitln  Consejos  Distritales  al  menos  once  corresponderan  a  mujeres  para  tal
efecto se les concede un plazo de quince dias contados a partir de la aprobaci6n
d el p rese nte acue rd o .---------------------------------------------------------------------------------
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Afeva]o, Consejera Electoral: Se
aca baro n  I as mocio nes .------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Porque es la modificaci6n que planted .--------------------
La Consejera Presidenta: Ade]ante consejera .----------------------------------------------
La  Licenciada  Maria  Elvia  Ivlagafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Todos  los
partidos, se refiere a los que estan requiriendo y entonc-es yo digo que tiene que ser
para todos y ademas en  honor a la justicia, si el  Partido Morena ya acredit6 todas
sus representaciones yo creo que eximirlo ahi de eso y el, la propuesta, yo estoy de
acuerdo con la propuesta del maestro Mejia,  pero para todos los partidos,  porque
ahf parece que es nada mas para unos,  no para todos,  nomas para los que se les
esta req u i rien d o .--------.--------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Ok,  lo voy a  cefiir porque  asi fue  la  propuesta en  su
momento, que se postule al menos, asi quedaria la redacci6n del texto, son las dos
tlnicas  propuestas  que  estan  sobre  la  mesa  y  nos  iriamos  solamente  con  estas,
entonces.---------------------------------------------------------------------------------------------.----
EI Secretario del Consejo: Bien, entonces se somete a consideraci6n la propuesta
presentada y agradeceria quienes esten a favor de la misma sfrvase mani
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de manera econ6mica levantando su mano;  Ia de ponerle al menos once muj

den  contra de  la  propuesta  Consejero?  Bien  Consejera  Presidenta,  pues  ha sido
aprobada  esta  propuesta  con  cinco  votos  a  favor y  dos  votos  en  contra;  ahora
hariamos el planteamiento de la segunda propuesta que se establece en el acuerdo,
en el parrafo segundo de[ acuerdo, en el punto primero, que dice, quedarfa de esta
manera,  en  caso  de  omisi6n  el  Consejo  Estatal  exhortara,  ahi  se  eliminaria  la
palabra amonestara  ptlblicamente  al  partido  responsable  por el  incumplimiento  al
principio  de  paridad  y  derechos  politicos  de  las  mujeres y  el  partido  quedara  sin
representaci6n hasta en tanto subsane e[ requerimiento que en su caso realice la
Secre{aria  Ejecutiva,  designando  a  las  mujeres  necesarias  para  cumplir  con  el

principio de paridad en todo;  ok,  entonces, si tiene raz6n,  quedaria en,  perd6n, e
ocasi6n de, en esta, en caso de omisi6n e] Consejo Estatal exhortafa pdblicament
al partido responsable para, por el incumplimiento al principio de paridad y derecho

politicos  de  las  mujeres  del  partido,  nada  mas,  es  un  exhorto,  entonces,  los  qu
esten a favor de la propuesta solicitaria, no, si claro, asi es y 61 propone que sea un
exh orto ,  asi es .------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenfa: A ver,  si les parece,  someta por favor Secretario e
propuesta.-------------------------------------------------------------------------------------------,
EI Secretario del Consejo: Bien, entonces consulto a los integrantes del Cons

quienes  est6n  a  favor  de  la  propuesta  por  el  exhorto,  sirvase  manifestando
manera   econ6mica   levantando   su   mano;   6qui6nes   est6n   en   contra?   Bi
Consejera Presidenta la propuesta ha sido votada, dos votos a favor y cinco vo
en contra, por lo tanto, no procede; pasariamos entonces a la propuesta.
La Consejera Presidenta:  La votaci6n del acuerdo .--------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  De  la vo{aci6n,  bien,  sefioras y sefiores  Consejeros
Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo que emite el
Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de Tabasco,
mediante el cual requiere a los partidos politicos Acci6n Nacional, Verde Ecologista
de  Mexico,  del  Trabajo,  Movimiento  Ciudadano  y  Morena,  designen  de  manera

paritaria a su representante ante los 6rganos desconcentrados de este lnstituto, por
lo   que   agradecer6   quienes   esten   a   favor   sirvanse   manifestarlo   de   manera
econ6mica levantando su mano; den contra? Consejera Presiden{a cloy cuenta que
el proyecto de acuerdo sometido a votaci6n ha sido aprobado por mayoria, con dos,
cinco votos a favor y dos en contra, se hace constar que se tienen por debidamente
notificados  a  las  y  los  Consejeros  representantes  de  los  partidos  politicos  aqui

presentes de la aprobaci6n del acuerdo motivo de este punto del orden del dia para
los efectos de los articulos 8, 9 y 31 de la Ley de Medios de lmpugnaci6n en Materia
Electoral del Estado de Tabasco .------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, continuando con el desarrollo
de  la  presente  sesi6n  por favor  le  solicito  que  d6  cuenta  del  siguiente  punto  del
orden del d ia ,--------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto  Consejera  Presidenta,  el siguiente  punto
del  orden  del  dia  el  relativo  a  la  presentaci6n  y  aprobaci6n  en  su  caso  del
proyecto   de  acuerdo   que  a   propuesta   de   la   Comisi6n   Permanente   de
Organizaci6n  Electoral  y  Educaci6n  Civica,  emite  el  Consejo  Estatal  del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, mediante el cual
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aprueba los [ineamientos para e[ desarrol]o de las sesiones de c6mputo en los
Consejos  Electorales  Distritales  y  el  cuadernillo  de  consulta  sobre  votos
validos y votos nulos para el desarrollo de la sesi6n especial de C6mputos
Distritales  y  Municipales  con  motivo  del  Proceso  Electoral  Local  Ordinario
2023-2024.-----------------------------------------------------------------.--.---------.-.---.---------------

La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes  del
Consejo, esta a su consideraci6n este punto del orden del dia por si alguien desea
intervenir en relaci6n a su contenido; pide el uso de la voz el Consejero Hernan y {
no hubiera ninguna otra intervenci6n, tiene el uso de la voz del Consejero Herna
en primera ronda hasta por diez minutos, adelante por favor .---- T ----------------------.
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas
Presidenta por el uso de la voz,  primigeniamente antes de realizar una
del presente proyecto de acuerdo, quiero, a nombre de las Consejerias

graclas
osici6n

integrantes de  la  COEYEC,  hacer un  amplio  reconocimiento  al funcionariado
integra la Direcci6n de Organizaci6n Electoral y Educaci6n Civica, a la Pre
a  la Secretaria  Ejecutiva de este  ]nstituto,  a  las  representaciones de  los
Politicos,   quienes   acompafiaron   los  trabajos  de  esta   Comisi6n,   contribuyeron
arduamente  en   la  construcci6n  de   los  dos  documentos  anexos  del   presente
proyecto de acuerdo,  esta Comisi6n se siente satisfecha  por el  profesionalismo y
suma  de  esfuerzos  notorios  por  las  y  los  trabajadores  de  la  Coordinaci6n  d
Organizaci6n  Electoral,  de  igual forma agradecemos  la colaboraci6n y aportes
los Consejeros Juan  Correa  L6pez,  al  igual que el  Consejero Vladimir Hernandez
Venegas,  quienes hicieron aportaciones al documento y se implementaron  por su
viabi]idad,  sin duda el trabajo colegiado y colaborativo  enriquecen  y fortalecen  los
documento que este Consejo Estatal tenga a bien  emitir,  a todas y todos nuestro
reconocimiento y gratitud, como he referido anteriormente el presente proyecto de
acuerdo que nos ocupa y que se propone al pleno de este Consejo Estatal tiene la
finalidad  de  proporcionar a  los  Consejos  Electorales  Distritales,  partidos politicos,
coaliciones,  candidaturas comunes,  en  su caso,  candidaturas independientes,  Ios
elementos  e  informaci6n   necesaria  que  le  permita   llevar  a  cabo  la  etapa  de
c6mputos de una manera agil, eficiente y sin contratiempo alguno, cabe mencionar

que  esta  enorme   labor  lo   puedo   mencionar,   se   hizo   un   estudio  con   mucha
anticipaci6n de los escenarios que tuvimos en el  Proceso  Electoral 2020-2021,  se
revis6 el  SIEE en  su  m6dulo de c6mputo,  asf como de Jornada  Electoral,  toda  la
informaci6n que las Vocalias tu,vieron a bien subir para poder constatar con las actas
y  los  acuerdos  que  emitieron  fisicamente,  para  ver  cuales  eran  las  areas  de
oportunidad  que  podfamos  trabajar y  mejorar y  el  dia  de  hoy  obtuvimos  buenos
resultados ya que contamos con un SIEE fortalecido, de que cabe mencionar que
hay una efapa que viene establecida en  los mismos  lineamientos,  que va a venir
una  supervisi6n  directamente  del   lNE  sobre  nuestro  sistema  y  obviamente  la
herramienta sera de mayor, de mayor apoyo para que los trabajos no sufran retrasos
en   sus   desarrollos,   cabe   mencionar   que   la   complejidad   de   c6mo   estamos
estructuralmente nosotros en nuestros 6rganos desconcentrados, pues maneja una
cierta complejidad, es decir, Ios Organos Desconcentrados, nosotros realizamos
c6mputos por medio de Consejos Electorales Distritales y en esta elecci6n que
incluye  la  Gubernatura  van  a  haber  Distritos  como  es  el  caso  del  Municipio
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sustentan  en  las  disposiciones  normativas,  bases  generales y criterios  aplicable
para  el  desarrollo de  la  reuni6n  de trabajo,  la  sesi6n  extraordinaria  posteriori y
sesi6n permanente de c6mputo en la cual se conforma de seis apartados en lo q
se  encuentra  la  estructura  de  los  mismos  para  el  desarrollo  de  las  sesiones
c6mputo,  acciones de previsi6n y planeaci6n,  la  regulaci6n en  lo que concierne
desarrollo de las sesiones de c6mputo,  el desarrollo de la herramienta informatica
que se utilizara para los c6mputos Distritales y Municipales, lo referente al programa
de  capacitaci6n  para  los  c6mputos y  la  presentaci6n  de  informes  por parte de
Presidencia del  Consejo  Estatal,  con  lo cual clara  cumplimiento al objetivo  de d
certeza a los resultados electorales,  por su parte, el cuadernillo de votos validos
nulos y votos nulos, tiene la finalidad de coadyuvar en determinar cuando una marca
en  la  bo[eta  electoral  puede  ser  consjderado  como voto valido  o voto  nulo,
descripci6n  didactjca  e  ilustrada  con  base  en  el  contenido  de  las  disposici
legales  y  en  cierios  precedentes  dictados  por  la  Sala  Superior,  las  Consej
Electorales  de  la  Comisi6n  en  colaboraci6n  con   la   Direcci6n  de  Organiza
Electoral   y   Educaci6n   Civica  y  personal  de   la   Coordinaci6n  de   Organiza
Electoral,  llevaron  a  cabo  tres  reuniones  internas,  de  los  cuales  se  analizar

proyectaron las observaciones que la Direc.ct6n Ejec.utiva de Organizaci6n
y la Junta  Local del  lNE  realizaron  al  proyecto de  lineamientos de c

Con

cuadernillo  de  consulta,  hasta  por  dos  ocasiones,  de  conformidad  a  las  bases

generales, posteriormente el veinte de febrero se llev6 a cabo una reuni6n de trabajo
con la COEYEC en la cual se realiz6 una presentaci6n ejecutiva con el objetivo de
socializar  y  tener  un   primer  acercamiento  de   los   avances  y  del   estado  que

guardaban los lineamientos y el cuadernjllo con [as representaciones integrantes de
esta Comisi6n, seguidamente, el veintiuno de febrero circularon  los lineamientos y
cuadernillos a las Consejerias del C)rgano Superior de Direcci6n, convocando a los,
a las y los integrantes de la COEYEC a sesi6n extraordinaria llevandose a cabo el
veinticuatro de  los presentes,  misma que de manera  previa se llev6 a cabo en  la
segunda  reunion  de trabajo  de  la  Comisi6n,  trabajos  previos  en  los  cuales  en el
marco de un ejercicio de atenci6n,  escucha y generaci6n de espacios,  de dialogo
circular,  las  representaciones  los  Pariidos  Politicos  vertieron  sus  observaciones
relacionadas    con     los    contenidos    de    los    documentos    circulados,     ahora

posteriormente a  la aprobaci6n de estos  acuerdos tenemos que darle vuelta  a  la
pagina y enfocarnos en  la capacitaci6n  que sefa  parfe  medular y clave para que
tengamos   un   exitoso   Proceso   Electoral   en   relaci6n,   especificamente,   a   los
c6mputos que se realizaran posterior a la Jorneda, seria ouanto sefiora Presidenta,
gracias.-------------------------------------------------------------------------------------..--..------------
La  Consejera  Presidenta:  Pregunto  a  ustedes  si  alguien  desea  intervenir  en
segunda   ronda,   si   no  hubiera  ninguna  intervenci6n   le  pido  por  favor  al  seFior
Secretario que se sirva someter a votaci6n  el  contenido del  proyecto de acuerdo
mencionado.--------------------------------------------------------------------------.-...----.--------

35 / 46



aprueba  los  lineamientos  para  el  desarrollo  de  las  sesiones  de  c6mputo  en  los
Consejos Electora[es Distritales y el cuademillo de consulta sobre votos validos y
votos  nijlos  para  el  desarrollo  de  la  sesi6n  especial  de  c6mputos  Distritales  y
Municipales con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, por lo cual
agradecete  quienes  est6n  a favor del  proyecto  sirvanse  manifestarlo  de  manera
econ6mica levantando su mano; Consejera Presidenta cloy cuenta que el proyecto
de acuerdo sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad; se hace constar
que se tienen por debidamente notificados a las y los Consejeros representantes
los  Partidos  Politicos aqui presentes de la aprobaci6n del acuerdo motivo de e

punto del orden del dia para los efectos de los articulos 8, 9 y 31 de la Ley de Med
lmpugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco .----------------------- i ----
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  cuenta
siguiente punto de[ orden del dia .--------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el sigui
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso de los
proyectos de reso]uci6n que a propuesta de la Secretaria Ejecutiva emite el
Consejo   Estatal   del   Institute   Electoral  y  de   Participaci6n   Ciudadana  de
Tabasco,   en   los   procedimjentos   especia[e;   sancionadores   siguientes,
PES/021/2023  por  el  que  sobresee  el  procedimiento  especial  sancionado
promovido  por  la  ciudadana  Beatriz  Millan   P6rez  en  contra  de  Gerar
Gaudiano   Rovirosa   en   su   calidad   de   Diputado   Federal,   asi   como   el
PES/002/024 por la que se declara la existencia de actos de violencia politica
contra la mujer en  raz6n de g6nero atribuidos al ciudadano Gabriel  Enrique
Ar6va lo Noh .----------- ~ ---------------------------------------------------------------,----------.--------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   seFlores  integrantes  del
Consejo esta su consideraci6n estos proyectos de resoluci6n para quienes desean
intervenir  en  las  rondas  correspondientes;  si  no  hubiera  ninguna  intervenci6n,  le

pido  por favor  al  sefior  Secretario,  sirva  someter  a  votaci6n  el  contenido  de  los
proyectos de reso]uciones mencionados .-------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros  Electorales  se  somete  a  votaci6n  el  contenido  de  los  proyectos  de
reso[uci6n que a propuesta de la Secretaria Ejecutiva el mite el Consejo Estatal del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco, en los procedimientos
especiales   sancionadores   siguientes,   PES/021/2023   por   el   que   sobresee   el
procedimiento  especial  sancionador  promovido  por  la  ciudadana  Beatriz  Millan
P6rez en contra de Gerardo Gaudiano Rovirosa en su caljdad de Diputado Federal

y el PES/002/2024 por la que se declara la existencia de actos de violencia politica
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contra la mujer en raz6n de genero atribuidos a Gabriel Enrique Atevalo Noh, por lo

que agradecer6 quienes est6n a favor sirvanse manifestarlo de manera econ6mica
levantando su mano; Consejera Presidenta cloy cuenta que el proyecto de acuerdo
sometido  a votaci6n  ha sido aprobado  por unanimidad;  se  hace constar que se
tienen  por debidamente  notificados  a  las y  los  Consejeros  representantes  de  los
Partidos Politicos aqui presentes de la aprobaci6n de la resoluci6n motivo de este

punto del orden del dia para los efectos de los articulos 8, 9 y 31 de la Ley de medios
en`Materia de lmpugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Secretario,  por favor de  a  c
siguiente punto del ordenL dell dfa .----------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta, el siguiente
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n del informe anual de ges
resultados  dos  mil  veintitfes  que  emite  la  Contraloria  General  del  lr
Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco .--------------------------

cer  el

La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes
Consejo esta a su consideraci6n este punto del orden del dia, por si tuvieran
intervenci6n  al   respecto;   si   no  hubiera  ninguna  intervenci6n,   por  favor
Secretario de a conocer el siguiente punto del orden del dia .--------------------

sefior

EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente p
del  orden  del  dia  es  la  presentaci6n  del   informe  que  rinde  el  Secre
Ejecutivo respecto de [a recepci6n y tfamite de los medios de impugna
presenfados en el  mes  de febrero de dos  nil veinticuatro en  contra de
actos,  omisiones  o  resoluciones  de  los  Organos  Centrales
Electoral   y   de   Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco,   asi   com
resoluciones dictadas por los Organos Jurisdiccionales .-----------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes
del Consejo les pregunto 6si alguien desea intervenir en relaci6n a este informe para

que  los  anote  y  se  abran  las  rondas  correspondientes?  Si  no  hubiera  ninguna
participaci6n,  por favor sefior Secretario de a conocer el siguiente punto del orden
d e] d ia .----------------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del  orden  del  dia  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  del  informe  que  rinde  la
Secretaria  Ejecutiva  del  lnstituto  Electoral  y de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco  en  materia  de  encuestas  electorales  y  sondeos  de  opini6n  con
motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, correspondiente al
mes de febrero de dos mil veinticuatro .------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes
del Consejo les pregunto a ustedes 6si alguien desea intervenir en relaci6n a este
punto?  Tiene  el  uso,  pide  el  uso  de  la  voz  el  Consejero  Vladimir,  si  no  hubiera
ninguna otra intervenci6n, adelante hasta por diez minutos .-------------------------------
E[   Licenciado  Vladimjr  Hernandez  Venegas,   Consejero  Electoral:   Muchas
gracias  Consejera  Presidenta,  solamente  para,  tengo  una  duda,  ojala  pudieran
aclararme,  en  el  informe  se  sefiala,  en  el  dltimo  parrafo,  que  de  acuerdo  con  la
informaci6n  proporcionada por la Unidad de Comunicaci6n Social de este lnstituto
durante el  mes de febrero de  la  presente anualidad,  se  identific6  una  publicaci6n
impresa .en  el  diario  Rumbo  Nuevo,  relacionada  con  encuestas  por  muestreo  o
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sondeos de opini6n, misma que se encuentra en analisis, y ahi es mi duda,
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al  Reglamento  de  Elecciones  cuando  La  unidad  de  Comunicaci6n  Social  detecta

que en  un  medio  impreso se publica  una  informaci6n  relacionada con  encuestas,
tienen  que esperar,  creo que son  cinco dias,  el  medio de comunicaci6n tiene que

proporcionarnos  toda   los   requisitos   que  se  establecen   en   el   Reglamento   de
Elecciones y si no nos los proporcionan, nosotros se los requerimos, mi pregunta es
en que 6qu6 situaci6n esta aqui? Porque realmente no se sefiala .--------------------.
EI Secretario del Consejo:  Lo que nos hacen IIegar son algunas notas que sale
en   el   peri6dico,   checandolo   precisamente  con   el   area  juridica   se   le   hizo   un
requerimien{o al  peri6.dico-R.umbo  Nuevo,  para-que  precisamente  mos  precise  los
alcances de esto y tener elementos nosotros para poder determinar si, a qu6 se, a
qu6 se basa y en que se emiten precisamente las notas que ellos han publicado en
su peri6dico en este, en este momento .----------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Estamos en espera de la contestaci6n .----------------
EI Secretario del Consejo: Sf , estamos en espera de la respuesta de lo que
requerido.--------------------------------------------------------------------------------------------

La Consejera  Presidenta:  Gracias sefior Secretario,  les pregunto a  ustedes  6si
alguien desea intervenir en segunda ronda? Si no hubiera ninguna otra interven
le pido por favor al sefior Secretario de a conocer el siguiente punto del orde
dia.---------------------------------------------------------------------------------------.----------.
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente p
del. orden-de-I. cia-es e.I. relativo. a-los asuntos geT['erale-s .----------------------.
La Consejera Presidenta: Les pregunto sefroras y sefrores integrantes del
6qui6n desea participar en asuntos generales?  Pide el  uso de la voz el
Hernan y si  nadie mas tuviera participaci6n,  adelante Consejero Hernan hasta por
d iez in in utos .--------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Consejera   Presid.enta,  .en  -esta   inte.rvenci6n   pues  obvi-ame'nte   alguros   de   los
comentarios  que  realizate  ya  lo  habia  hecho  en  reuni6n  de  trabajo  y  no  veia  la
necesidad de comentarlo aquf en asuntos generales, en esta sesi6n Ordinaria, pero
de  situaciones  evidentes  que  estoy  viviendo  en  el  desarrollo  de  la  misma,  pues
obviamente  me sigue  preocupando  de  lo  que  estamos  adoleciendo y que  pueda
afectar en las siguientes actividades y es mejor hacer la observaci6n a tiempo para

que se pueda atender, pudever en la pantalla de q'ue las intervenciones que tuvieron
las diferentes personas, Consejerias, representaciones, [as pantallas que tenemos
aqui a la vista ten fan congelamientos, Io cual denota y aparte la resoluci6n que tiene
denota  un  mal  internet,  hemos  estado teniendo  esta  situaci6n,  les  recuerdo  que
tuvimos simulacros, dos simulacros de registro de candidatura y desgraciadamente,
hay  que  mencionarlo  de  una  manera  objetiva,  en  el  primer  simulacro  tuvimos
situaciones que`se. presentaron,. ya sea del sistema que se atendieron y tambi6n del
internet en  algunos  Organos  desconcentrados,  para  mi  si  es  preocupante que  a
estas alturas,  a menos de cien dias ya de la Jornada  Electoral,  pues obviamente
tengamos esta situaci6n  por lo cual pediria respetuosamente que se atienda, que
se vea y se nos informe a todas las Consejerias que integramos este Consejo,  la
situaci6n   real,   qu6  tipo   de   servicio   estan  teniendo   de   internet  cada   Organo
desconcentrado,  porque ya  estamos  a  la vuelta  de  la esquina de  la  actividad  de
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registro de candidaturas y obviamente aqui vamos a recibir registros y lo id6neo es

que contemos con un servicio adecuado para que no complique al sistema, sobre
todo de que ya debemos ir previendo que en la Jornada Electoral se requiere de un
servicio  bastante alto de datos,  para que  no,  para  que  pueda  correr lo  que es el
PREP y tambi6n nuestro S[EE y obviamente las transmisiones que se van a estar
haciendo en linea en el desarrollo del, de las sesiones, es importante que se prevea
esa parte para no tener ninguna situaci6n que nos pueda complicar el desarrollo de
estas actividades,  igualmente, ya lo mencione con  respecto a los atrasos notorios
que ha habido para atender las cuestiones administrativas,  Ias solicitudes que han
fen-ida las Voca+ias de .Ios .dife-renfes -6-rganos 'd-escon.centrados que hemo
canalizando la Comisi6n, ya en los recorridos que realiz6 la Comisi6n de P

estado

pudo  constatar  en  el  estado  en  que  se  encuentran   algunos   inmuebles  y
importante que se vayan acelerando los trabajos para estar en condiciones de
realizar las actividades, sobre todo hago hincapi6 en la bodega electoral, que

que se  nos  informe a todas las  Consejerias en  que estado se encuentra,  porque
obviamente es, tenemos un te-rmino-ahi para pa-ra-cump-lir, ya-en la reuni6n pasada.
Ia  Presidenta  nos  mencion6  que  [a  mayoria  ya  estan,  tienen  las  adecuaciones
pertinentes,  pero  si  es  importante  la  circulaci6n  de  informaci6n  para  tener
claridad en que estatus nos encontramos, en ese sentido pediria que por favo
nos  enfoquemos,  igual  me  llama  mucho  la  atenci6n  la  cuesti6n  de  que,  de
Iicitaciones  que  se  han  declarado  desiertas,  yo  entiendo  que  es  una  part
incumplimieuto -d.e .Ias -empres-as prove-edoras -que  s-e acerean  para  realizar
procedimiento,  pero si es preocupan{e que sigamos bajo esa dinamica porque
tenemos  el  reloj  en  contra,  como  lo  mencion6  desde  hace  mucho  tiem
podemos,   que   por   una   cuesti6n   administrativa   se   entorpezca   lo
organizaci6n electoral, hago hincapi6 sobre esa situaci6n, no es la primera vez que
lo  he  mencionado,  hemos  enviado  oficios  de  distintas  situaciones  que  se  han

presentad-o. y no h.emos-visto-una. serial de que-se. cambie esta-d-in'amica,  lo sefialo,
de que ha sido un intercambio de informaci6n,  de que cuando no se solicjta,  pero
cuando se solicita  a tiempo  le  piden  mss  requisitos y  le dan  la vuelta  al  asunto y
obviamente eso va retrasando y no vamos a tener un ejemplo muy claro y lo voy a
hacer  notar  aqui,  es  que  hasta  el  dfa  de  hoy  no  tenemos  los  compendios  ya
actualizados  de  la  Ley  Electoral  Local  y  ya  deberian  estar  en  manos  de  la
representaciones .los -partidos -politicos, -eso  6por que? .For .un  errorque  hubo del

proveedor y obviamente es una cuesti6n menor, no quiero imaginar en situaciones
que tenemos una gran responsabilidad y que por no saber manejar la situaci6n no
se tenga tiempo,  no tenemos pretexto y pediria nuevamente que nos sentemos y
abordemos el tema, porque en las dltimas reuniones de trabajo no se ha abordado
el  tema  de  administraci6n  y  en  otras  situaciones,  en  otros,  en  otras  sesiones
Ordinaria  aquf  se  han' traido-comentarios. de  cuestiones  administrativas,  que  no
tienen  que ver con  lo electoral  y ah{ si  ha  habido una  preocupaci6n,  pero es de
conocimiento   de   todo   este   Organo   c6mo   se   encuentran   nuestros   Organos
concentrados y ahi si veo  que  ha  habido  pues  una tranquilidad  y  no  se  observa,
cabe mencionar que las  Consejerias que integran  la Comisi6n de Organizaci6n si
lo  hemos  estado  haciendo  y  constantemente  hemos  estado  generando  diversos
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oficios para hacer llegar esas observaciones y que se adecden y se prevean para
no tener problemas en las siguientes actividades, seria cuanto Presidenta .----------
La Consejera Presidenta:  Gracias Consejero,  sefioras y sefiores integrantes del
Consejo les pregunto 6si  alguien desea  intervenir en segunda ronda?. Pide el  uso
de la voz la Consejera Rosselvy, el Consejero Vladimir y si no hubiera nadie mss,
adelante Consejera Rosselvy hasta por cinco minutes .-------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Muchas  gracias,  bueno,  de  la  intervenci6n  que  ha  tenido  el  Consejero  Hernan,
ciertamente  la Comisi6n  de Organizaci6n  en  uso de nuestras atribuciones  hemos
estado  supervisando  cada  una de fas activi-dades y si  hemos encontrad
hallazgos  que  si  son  preocupantes y  que  nos  debe  de  ooupar,  porque
directamente en el  Proceso Electoral,  hay cuestiones administrativas que p
obstaculizar o bloquear el resultado de este Proceso Electoral, por lo que es

varios

de que hasta el momento no se hayan atendido, lo he dicho ya en otras sesiones,
de que somos autoridad electoral y hay que ver los medios necesarios,  Ias formas
necesa.rias,  ios  mecanismos  que  se  tengan  que  hacer  para  sacar  el  Proceso
Electoral y eso tiene que ser la prioridad de todas las personas que aqui trabajan y
que  de  aqui  pues  vivimos,  en  ese  sentido,  no  se  puede  seguir  burocratizando
algunos tramites,  no se les  puede dar una  respuesta de  incertidumbre a quie
conforman  las  Juntas  Distritales  y  casos  muy  concretos  y  casos  muy  palpa
como el tema del internet, cuestiones que no debieron suceder y que las tene
en este estado de madurez del Prcroes-a Electoral`, ocu-pan a nos preocupan de
no hayan sido resue[tas todavia, e[ [lamado es a la conctencja de queestamos
un Organo Electoral y de que cada uno de las, de los cargos que se van a elegi
Gubernatura  del  Estado,  Ias  Diputaciones,  Ias  Regidurias,  las  Presid
son las personas que nos van a representar, las que van a administrar
por lo que tiene una vital relevancia e importancia que eso se d6 dando cumplimiento
a  cada  uno  de  los  procesos  que  marca  -la  fey,  quisiera,  q.ue  igual  como  ]o  ha
mencionado el Consejero Hernan, se le d6 respuesta, la soluci6n y de la forma que
sea a todos estos  requerimientos que hemos estado llevando a cabo a traves de
estos oficios y que pues no se nos han contestado o no tengo la contestaci6n o no
tengo  conocimiento que se  me  haya dado contestaci6n  o  que  se  nos  haya
contestaci6n,  ciertamente  se  observa  que  aqui  en  el  mismo  seno  del  Consejo
tenemos fa[las en el internet, o sea, es algo-que- no se puede ocu-ltar y si tomamos
en cuenta que normalmente no se hace por partes las actividades, nj log registros,
ni en su momento las capturas de actas, etcetera, pudiera llegar a colapsar, por lo
que  es  necesario  que  pues  se  haga  lo  conducente  a  efectos  de {ener,  no  se  la
palabra t6cnica, una mayor banda ancha o los requerimientos necesarios para que
contemos,  no  nada  mas  aqui  en  el  Consejo,  sino  en  cada  una  de  las  Juntas
Distrifales, a quienes .I-es digo, .la paTte admin.istrativa -[es da respuestas como de que
eso  va  a  quedar en  cuatro  semanas,  en  cuatro  semanas es  la  elecci6n,  o  sea,
pfacticamente, nuestra actividad de registro es en dias y no pueden es{arse dando
ese tipo de contestaciones, porque causa mucha incertidumbre a quienes estan del
otro lado, qu6 van a hacer si no cuentan con  lo minimo necesario, en ese sentido
tambi6n,  hubo un  criterio que yo  por ahi solicits,  que,  bueno  no esta aqui,  solicits

que se nos convocara para. ver q-u6 va a suceder con' motivo-de la nueva-
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y   las   secciones   que   no  aparecen   y  quisiera   que,   pues  de  forma   colegiada
pudi6ramos determinar qu6 va a suceder en los casos, que asi salga, c6mo ocurri6
en  el  simulacro,  que  lo  vimos  todos  que  fue  porque,  bueno,  es  informaci6n  del
Proceso   pasado   pero   bien   pudiera   haber  personas   que  todavia  tengan   una
credencial con esa, con esas secciones que ya no existen c> que se han movjdo, por
mi parte seria cuan{o, gracias Presidenta .------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, tiene el uso de la voz el Consejero
V[adimir hasta por cinco minutos .------------------------------------------------------------------
EI   Licencia.do  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero   Electoral:   Muchas
gracias Consejera Presidenta, coincido en algunas cosas en lo que ha sido
en este punto del orden del dia, como usted saben,  usted tambi6n nos

fialado
acom

la  Comisi6n  del  PREPET  Ilev6  a  cabo  un  recorrido  recientemente  a  las  veinti
Juntas   Electorales   Distritales   para   constatar   primordialmente   el   estado
condiciones de avituallamiento de las areas que seran destinadas primordia

para el programa de resultados electorales preliminares, hay avances, hay avances,
pero. tambien  hay  cosas  que  hacer,  hay  a[gunos  inmuebles  que  tienen  ciertas
observaciones, todas esas se hicteron [legar a la Presidencja por, a trav6s de correo
electr6nico  y  bueno,  la  petici6n  seria  que  se  atiendan  esas  observaciones,  p
garantizar la  buena  marcha de los trabajos que se van  a  realizar en  los Conse
Electorales  Distritales,  efectivamente  hay algunas  cuestiones que van  atrasad
que  necesitamos  cada  uno  en  la  trinchera  que  nos  corresponde  poner  nues
maximo esfuerzo y salir adelante, acabamos de aprobar un documento que tie
actividades  que  se  contemplan  del  quince  de febrero,  a mas tardar el  v
febrero,  que  obviamente  ya  pasaron  y  apenas  el  dfa  de  hoy  ap
disposici6n, entonces creo que en la medida en que cada uno de nosotros, en cada
uno  de   las   Comisiones   asuma  en  tiempo  y  forma   las  obligaciones  que   nos
corresponden,  bueno,  mejoraremos la dinamica en la que se esta llevando a cabo
este Proceso Electoral, acabamos de aprobar un documento tambi6n en el que se
establece que a mss tardar e[ siete de marzo tendremos que llevar a cabo recorrid
nuevamente  en  los  Consejos  Electorales  Distritales  para verificar las  condicion
de los espacios determinados para los c6mputos y bueno, creo que seria una buen&
oportunidad  para verificar si en esa fecha ya se han  hecho las adecuaciones,  las
mejoras  que  se  requieren  en  cada  uno  de  los  jnmuebles  con  el  fin  de  sacar
nuevamente un Proceso Electoral pu]cro, ]im.pio, saneado, sin ninguna irregularidad
y sin  ningtln  problema  co.mo  lo  hemos venido  haciendo  hasta  la  presente fecha,
in u chas g raci as .----------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Gracias  sefior  Consejero,  pregunto  a  ustedes  6si
alguien desea intervenir en tercera ronda? Pide el uso de la voz la Consejera Maria
Elvia, el Consejero Hernan, tiene el uso de la voz la Consejera y Consejero Vladimir,
tiene el uso de la voz [a Consejera Maria EM.a hasta par tres minutos, adelante por
favor.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Gracias
Consejera Presidenta, si, es tlnicamente para continuar, digamos que es con este
informe, efectivamente. rea[izamos la semana pasada, jueves, viernes y sabado, una
visita  a  las  veintidn  Juntas  Distritales,   con  e]  objetivo  principal  de  verificar  los
•espacios  donde  se  va  a  albergar  las,  1os  trabajos  del  PF`EP  en  cada  Distrito,
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aprovechamos tambien para ver lo demas de las instalaciones y efectivamente hay
avances en ciertas cosas, pero este tema del internet, aunque ya se ha avanzado
en  tratar  de  corregir  lo  que  hay,  pues  sigue  siendo,  sigue  siendo  una,  digamos,
asignatura pendiente y la verdad es que a mi en esta, en este asunto, o sea, no in
gustaria que estuvieramos en esto ahora,  pero es  inevitable,  porque es que est
tema  se  viene  tratando  desde  hace  mucho  tiempo  y  efectivamente  siempre  la
respuesta han sido cuatro semanas, pero esa primera respues{a de cuatro semanas
fue hace como dos meses creo, entonces, yo s6 y entiendo que a veces no caen
bien  estos  sefialamientos,  pero  si,  yo  lo  he  sefialado  tambi6n  en  reu
trabajo que pareciera que son dos caminos, dos rutas distintas, dos vias
por las que avanzan log trabajos que estamos realizando en la organizaci6n
elecci6n,  por  un  lado  la  via  administrativa  y  por  otro  lado  las  necesida
estamos teniendo y parece ser que son infinitamente paralelas que nunca hay

de

intersecci6n,  entonces si, yo he hecho ese llamado efectivamente,  los integrantes
de la Comisi6n hemos enviado oficios y efectivamente, yo hasta ahorita no s6 si se
nos, si se nos ha contestado y esa es tambi6n una petici6n que yo quisiera hacer,
que  por  favor  los  oficios  que  se  envien  se  contesten  de  manera,  de  manera
personal,  sobre a]gunos temas que competen  dnicamente a la Consejeria qu
represento, tambi6n he enviado algunos oficios, algunos de meses y nunca o
una contestaci6n,  entonces creo que ese tambi6n es  un  criterio que se tiene
ver, a ver,  6cuales son los que si se contestan y cuales no? 0 sea, o 6por qu
se contestan todos o no se contesta ningLmo, pero creo que todos, todos debe
de contestarse,  no obstante,  no obstante, yo confie, yo conf{o en, que d{
que hemos insistido tanto sobre estos temas por fin podemos encontrar e

?0`

que estas dos vias que he sefialado se intersecten y podamos seguir avanzando en
la provisi6n de todo lo que se necesita para la correcta operaci6n de esta, de esta
elecci6n que viene, que ya tenemos en puerta, a la vuelta de la esquina, yo espero
que asi sea, me parece que hay un animo y que no hay que, no hay que declinarl
hay que seguir y que este es un trabajo de conjunto, es un trabajo de equipo y bie
bien,  bien,  nos haria intensificar y modificar nuestra comunicaci6n y entender es6,

que es un trabajo de equipo en el que todos tenemos que participar, gracias .-------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, tiene el uso de la voz el Consejero
Hernan hasta por tres minutos, ade[ante por favor .-------------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Presidenta en esta intervenci6n, pues quiero mandarles un mensaje a las Vocalias
integrantes  de  los  Organos  desconcentrados,  no  estan  solas  ni  solos,  nosotros
estamos  constantemente verificando,  supervisando,  es  nuestra  obligaci6n  de ver
que estos trabajos caminen y obviamente por eso fue los comentarios anteriores,
me preocupa que las Vocalias, obviamente con las diversas actividades que tengan,
vengan a realizar cuestjones administrativas y les den vuelta y le digan,1a gasolina,
no  aqui  no,  vete  para  alla  arriba,  espera  a  tal  persona,  eso  no  puede  estar
sucediendo y obviamente qued6 manifestado en diversos oficios, igual entendemos
que  la  capacidad  del  lnstituto  ante  el  contexto  del  corto  personal  que tenemos  y
sobre  todo  en  algunas  areas,  pues  complica  el  atender en  tiempo  a  todos  pero
obviamente coincido con lo que mencion6 el Consejero Vladimir, en esos recorrido
va  a  ser  una  magnifica  oportunidad  para verificar c6mo  se  encuentran  nuestro
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Organos  de  concentrados,   igualmente   hago  menci6n   de  que  ya   la  Comisi6n
Permanente de Organizaci6n  Electoral  envi6  la adecuaci6n  al  PiA para que  pues
obviamente se destrabe, porque no se ha podido ejeleer algunos recursos que ya,
de actividades que tenemos contempladas y pedimos se agilice esa parte y sobre
todo  de  que  [as  adecuaciones  vayan  enfocadas  en   actividades  del   Proceso
Electoral,  estamos  ante  un  contexto  de  racionar y  aplicar  bien  los  recursos  y  n

podemos estarnos distrayendo en  otras actividades  cuando tenemos  un  Proces
Electoral  complejo  que  debemos  realizar,  ahi  esta  el  ejemplo  que

pueden ver la conexi6n c6mo esta fallando y pues obviamente eso
mencionaba,

a  las  Presidencias  de ]os Consejos,  a `las Vocalias  Ejecutivas,  ya va  a  lle
momento en que vamos a entrar a la capacitaci5n como lo menciona el Gal
en  los  lineamientos  de  c6mputo,  a  partir  del  veinticinco  de  marzo  y  va  a
momento de  invitar a  las  Consejerias  Suplentes que  deben  llevar la  capacitaci€

porque  asi  lo  marcan  los  lineamientos,  las  bases  generales  el  Reglamento  de
Elecciones,  de que pueden ser suplidas las Consej.erias en el desarrollo de estas
actividades que so.n permanentes y obvi.amente ocupa e[ c6mputo, tenemos hasta
ochenta y ocho horas para poder realizar esta actividad y por eso es tan importante
ver realmente con qu6 personal en las Consejerias suplentes contamos y sefa
t6rmino ya que debemos definir para, si no en su caso, pues obviamente el Cons
Estatal haga las sustituciones que sean viables a realizar y no existan vacantes
estos Organos desconcentrados, seria cuanto Presidenta .----------------------------
-L-a Con.sejera PresideTTfa= -Gracias 'Co'nseje.ro, {iene el uso de la voz el Consej

\/ladimir hasta por tres minutos .-------------------------------------------------------.
EI   Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,   Consejero  Electoral:
gracias Consejera Presidenta, declino mi participaci6n .------------------------.

un

-JP

La Consejera Presidenta: Gracias Consejero y nada mas para hacer una precisi6n,
respecto a,  respecto al sistema y respecto a la secci6n,  las secciones que fueron
suprimidas ya de [a cartografl'.a electoral, justamente` e-I Secrefario. va-a ser, aho
que terminen de limpiar, una precisidn al tema, adelante por favor .-----------------
EI Secretario del Consejo: Asf es,  a ver, yo cuando me entero precisamente de
esta situaci6n, anoche, en la tarde precisamente, me puse a buscar el hecho del por
qu6 no encontraban la referencia de las secciones electorales que se dieron de baja,
por recepcionamiento, que son veintitln secciones electorales, que ya no existen y
c6mo va a set, ro Trade .'mds ra -consuha -de iro.sotros, sino de +os' ciudadan'os p`ara
saber cual es su  nueva secci6n  electoral,  16gico,  en el sistema  que se desarrolla
esta  el  vinculo  para  capturar  la  secci6n  electoral,   pero  este  sistema  no  esta
vinculado con el sistema donde esta  la base de datos  Nacional que es el padr6n
electoral y que podemos entrar a consultarla, porque es pdblica y precisamente el
dia  de  ayer  hice  varios  ejercicios,  Ie  informs  precisamente  al  Presidente  de  la
Comisi6n, uno, ponien`do` UIT ejemplo, la sesi6n 0983, esa..se-cd6m-ya no existe y de
ahi  nacieron  once  secciones electora[es,  vamos  a  buscar  la  secci6n  0983  y  la
secci6n  0983  me dice y ya  no  existe  esa  secci6n,  esta dada de  baja,  cual  es  el
mecanismo que nos va a dar certeza para ubicar a ese ciudadano o a ese candidato
que si esta en el padr6n, que si est6 en la lista nominal, pero ademas en qu6 secci6n
electoral  ahorita  geoelectoralmente  esta  referenciado,  aunque su  credencial  diga
0983,  en materja de ubicaci6n para votar y para identificarlo, ya el .sistema lo trae
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c6digo SIC y el c6digo del identificador ciudadano que esta en la parte anversa
Ia credencial para votar,  ayer hicimos pruebas,  precisamente con una persona de
aqui del lnstituto que es de la 0983 y pues invite que estuviera el personal de soporte
t6cnico  UNITIC,  Direcci6n de Organizaci6n,  estuvo  la  Presidenta y revisamos que

j'wifrcorre  el  sistema,  que  informaci6n  nos  arroja  el  sistema  en  la  consu[ta,  dice,
secci6n electoral 0983  ha sido dado de baja y tu secci6n electoral actual es  11

por decir, entonces te arroja ademas el dato de que esta vigente en la lista nominal
y que pod fa votar, tambi6n te indica cual es tu Distrito Electoral Federal y cual es tu
Distrito  Electoral  local,  entonces,  la  informaci6n  esta  ahi,  esta accesible y es  una
informaoi6n,   16gicamente,  altamente  confiable  porque  es  la  base  de  datos  del
lnstituto   Nacional   Electoral,   esto,   lo   que   se   le   pidi6   16gicamente   al   area   de
Prerrogativas  y de  UNITIC,  es  que  debefan  vincularlo,  pero  ademas  debefan  de
capacitar al  personal que va a estar operando el  registro para que si se llegar
presentar una persona con esas veintitln secciones electorales, no lo van a ubi
con la secci6n, sino con ]os c6digos que trae la credencial en la parte anversa d
misma, entonces esa es la parfe en la que ya tiene claridad el procedimiento p
el registro en aquellos casos que pudieran presentar una credencial que ya no es
geoelectoralmente  vigente  dentro   de   las   mil   ciento  ochenta  y  dos  seccjones
electorales del Estado, seria cuanto, sf , es ahi, asi es.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Secretario,  le  pido  por favor que  de  a
conocer el siguiente punto del orden de[ dia .---------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera
Presidenta, el tlltimo punto del orden del dia es el relativo a la clausura .----
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, habiendo sido agotados
los puntos del orden del dia y siendo las ca{orce horas con veintisiete minutos de/
dia  miercoles  veintiocho  de  febrero  del  dos  mil  veinticuatro,   declaro  formal  y
legalmente clausuTados los trabajos relativos a esta sesi6n Ordinaria del Consejo
Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  bor  su
atenci6n y asistencia muchas gracias y buena tarde .----------------------------------------
Constando la presente acta de (46) cuarenta y seis hojas por uno solo de sus lados,
firmando  de  conformidad   al  margen  y  al  calce  para  constancia  legal   los  que
i nte rvi n iero n en e I la .------------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------ conste ---------------------------.------------------------

Mtra. Elizabeth Nava Guti6rrez
Presidenta del .Consejo

Lie. Jorge Alberto Zavala Frias
Secretario del Consejo
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Dra. Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo
Consejera Electoral

Mtro. Juan Correa L6pez
Consejero Elecfora[

M.D. Victor Humberto Mejia Naranjo
Consejero Electoral

Lie, Hernan Gonzalez Sala
Consejero Electoral

Lie. Vladimir Hernandez Venegas
Consejero Electoral

Lie. Maria Elvia Magafia Sandoval
Consejera Electoral

Partido Acci6n Nacional

Partido Revolucionario lnstitucional

Partido de la Revoluci6n Democfatica
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Partido del Trabajo

Partido Verde Ecologista de M6xico

Partido Movimiento Ciudadano

Partido MORENA
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